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NÚMERO 47 - PRECIO 1 EURO



VALSEQUILLO - AÑO XIV



A LA SOMBRA DEL PALMERAL En la parada del coche de hora, sitio de charla, por el año 1957-58, nace la llama del Unión San Roque. El club, llevó el nombre del Valle de San Roque y el de Valsequillo por muchos lugares, siendo el primer Club de Lucha Canaria del Pueblo.



CLUB DE BOLA CANARIA Y PETANCA El Club de Bola Canaria y Petanca Los Lomitos de Correa-Autos Losan, las 4 temporadas que llevamos federados hemos contado con el apoyo económico de la empresa Autos Losan y gracias a ella hemos podido hacer frente a los gastos para poder participar. También hemos contado con el apoyo del Ilustre Ayuntamiento de Valsequillo, este último año 2008 nos han subvencionado con 1500 Euros. Pág. 20 Pág. 26



GUÍA DE SALUD SABER ENVEJECER. PREVENIR LA DEPENDENCIA El ejercicio físico es fundamental en el MANTENIMIENTO DE LA SALUD. Es una forma de hacer MEDICINA PREVENTIVA y es esencial tanto para prevenir como para tratar diversas enfermedades, sobre todo de la circulación o del corazón. Sería bueno EVITAR HACER EJERCICIO EN SOLITARIO o en sitios aislados. Pág. 10



USO PÚBLICO Y SOCIAL DE LOS LOCALES MUNICIPALES



Tanto el Reglamento como la Ordenanza fiscal recién aprobadas introducen todo un conjunto de medidas para que el acceso al uso de los locales sociales se haga en condiciones de igualdad, sin causar competencia desleal a empresas del municipio. Pág. 16 DE UN PUEBLO DE PARTIDOS A UN PUEBLO DE VECINOS-AS



APOSTANDO POR LA CULTURA



No quiero a políticos que decidan por mí sin preguntar. Ha llegado la h o r a d e l a participación: “como un espacio dinámico en el que se reflexiona y actúa colectivamente para la mejora de las condiciones de vida de los miembros de una comunidad, en relación con asuntos que éstos han definido que son de su interés o que les afectan”. Pág. 23



Ha sido un lujo contar con la capacidad interpretativa y la calidad de un elenco importante de artistas que han revalorizado el mundo de las artes escénicas en un municipio donde durante mucho tiempo se carecía de este tipo de ofertas culturales. Pág. 14



De un pueblo de partidos a un pueblo de vecinos-as
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MONOGRAFICO



RECINTOS ARQUEOLÓGICOS (30)



BANDAMA



JUAN πSANDO FUERTE
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enclave de interés arqueológico. El acceso se puede hacer a través de una pista de tierra paralela al mismo cauce, a partir de la carretera C-816 de Telde a Ingenio. Lamentablemente las cuevas no se encuentran en su mejor estado de conservación, dado que no existe un nivel de protección adecuado y porque el entorno se ha convertido en un vertedero. No obstante, el yacimiento merece la pena conocerlo y valorar la riqueza tipológica que representa. Se trata de un poblado compuesto por una veintena de cuevas artificiales, en las que se reconocen al menos cuatro grupos principales. Algo común a gran parte de estas oquedades es la complejidad que ofrecen. Prácticamente todo el poblado está intercomunicado entre sí mediante accesos, pasillos, etc., también labrados en la roca. Las plantas habitacionales varían según los casos, van desde formas circulares simples a espacios con diversas estancias comunicadas entre sí. Una de las cuevas con forma de nave



NOTA



Es este un conjunto de cuevas que se encuentran enclavadas en el Barranco de Silva, dentro del municipio de Telde. En el curso medio de dicho barranco, en el margen izquierdo se localiza este



invertida destaca por su altura y amplitud. Se trata de la cueva artificial más grande de Canarias, un enorme recinto que se abre a su vez en nuevas estancias y que plantea numerosos interrogantes acerca de su funcionalidad. Asociada a estas cuevas, en las proximidades del cauce del barranco, se localiza una necrópolis tumular en un malpaís de escoria volcánica. La mayor parte de estas unidades sepulcrales son del tipo más sencillo conocido para Gran Canaria, esto es, constituidas por un simple amontonamiento de piedras o definidas por un torreón central.



El Naciente no se hace responsable de las opiniones vertidas en este medio. Por ello no se publicarán escritos que no vengan acompañados De los datos personales del autor.
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Verdaderamente, no hay color. Se vierten acusaciones de partidismo de este medio desde la oposición, tal como hacían antes cuando gobernaban porque, como siempre, están contra la libertad de expresión e intentan demonizarlo, tal como han hecho con personas concretas porque no se les sigue el juego. Volver a repetir aquí que nunca han querido legitimar este medio porque no lo pueden controlar, no obstante siempre ha estado abierto a cualquier artículo, noticia o comentario. El que no la ha utilizado ha sido porque no ha querido o creído conveniente. En ningún momento se ha planteado El Naciente cambiar su línea editorial y menos ceder a la persecución política. Eso sí, ha introducido cambios en sus contenidos, donde conviven los artículos de carácter político con otros de carácter más social o formativos en aras a servir también como transmisor de elementos cognitivos y pedagógicos que redunden en mejorar la salud, la capacidad crítica, el conocimiento de nuestro patrimonio, etc. Se echa de menos la continuidad en cuanto al traslado de información no institucional derivada de las actividades



de asociaciones, colectivos, comisiones, centros educativos, etc. Puntualmente se han publicado escritos de programas de actividades del Centro de Adultos, Radio Ecca, Colectivo Juvenil La Parada, etc., sin ningún tipo de cortapisas, pero tanto estas como otras entidades que existen no utilizan este medio para darse a conocer, ser el vocero del trabajo que realizan y efectuar las valoraciones que crean pertinentes de las tareas que desarrollan. Por descontado, que el hecho de no promocionarse y darse a conocer resta bastante a la hora de tener mayor aceptación y respaldo social. Lo que no se conoce no se valora y sabido es que muchas veces se hace un trabajo asociativo arduo e intenso del cual muchos ciudadanos del municipio no tienen constancia. La redacción de El Naciente quiere retomar la iniciativa de ofertar sus páginas para que los agentes sociales del



municipio lo utilicen como vehículo informativo. Por ello hemos estudiado el efectuar un acercamiento a todos ellos, estableciendo los contactos necesarios para que la información que generen fluya, llegue a este medio y esté al alcance de todos sus lectores. El trabajo y esfuerzo que se realiza de forma altruista por parte de muchas asociaciones y colectivos se merece el reconocimiento social pertinente y por ello no debe quedar en el anonimato. Como quehacer voluntario no debe emplearse como plataforma para el lanzamiento político, aunque en muchos casos se usa con ese fin, sino como elemento aglutinador y vertebrador de una sociedad que ha perdido referentes en cuanto a desarrollo y crecimiento social, dejando en manos del poder político las soluciones a todos sus problemas y necesidades, ya sean de carácter cultural, deportivo o social, lo que crea una verdadera dependencia de la cual muchos sacan beneficio cada cuatro años. Por ello el deseo y ofrecimiento de El Naciente no es lanzar al estrellato a nadie, sino el ser un simple instrumento de difusión al alcance de todos.



miguel monzón CARPINTERÍA C/. Rosiana, 5 Tlf.: 928 57 06 59 La Cantera - Valsequillo
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Agesval Soc. Coop. Asesoría Fiscal y Contable
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C/ Isla de la Gomera, 1 35217 Valsequillo



Tlf.: 928 705 634 Fax: 928 571 247
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Lelo



D



e pequeño y siempre que podía acompañaba a mi padre a la Era de Mota. De allí eran sus padres y hermanos. De allí parte de mis abuelos y tíos con sus jurrias y parvas de hijos, o sea, mis primos. Me asustaba adentrarme y recorrer el camino del Retamar y descubrir nidos de pájaros que por aquellos tiempos abundaban. Me deleitaba de lo lindo contemplando las formas y estructuras de los diferentes nidos, de los diferentes pájaros, la fragilidad etérea y transparente de los capirotes; la sobriedad tosca, alfarera y proletaria de los mirlos; la elegancia burguesa de los canarios; la sutileza aristocrática de los pintos… Era entretenida y placentera aquella contemplación, que aún hoy, lejos ya de mi infancia, conservo y a veces practico a hurtadillas. Me gustaba también vadear y cruzar el barranquillo y el pequeño acueducto del Patronato con aquella extraña sensación entre el miedo y la valentía… Visitar a mis abuelos y tíos, jugar con mis primos que eran verdaderos peritos en verguillas y derivados. Todavía recuerdo, no sin nostalgia, aquellos camiones y coches donde era posible meter a uno de nosotros y ser arrastrado un par de metros. Los animalitos de cañalejas, los pozos con cacharrones incluidos. Los hornos de barro donde cocíamos o ahumábamos, más bien, unas tortas de gofio que se nos antojaban panes superiores a los que hacía Periquito Fabelo allá en Maspalomas. Pero sobre todo me gustaba ir a la Era de Mota por Asuncionita, o tía Asunción, que así también la conocíamos chiquillos y mayores que pasábamos por su casa y aledaños. Asuncionita era la menor de los ocho hermanos de abuelo Pepe. De hablar presuroso y atropellado parecía algo estrambótica. Tenía fama de irascible, de cascarrabias y con toda probabilidad lo era, pero lo compensaba con cierta generosidad y ternura, a al menos así nos lo parecía a nosotros, que siempre alcanzábamos algo: ciruelas, higos, tunos pelados, un par de alpargatas y alguna pesetilla que otra… Eso sí, el precio era llevarle las cabras al macho, cosa que nosotros hacíamos encantados, por lo que aprendíamos por el camino en semejante oficio y no menos pedagógico menester. Temperamental, secona y huesuda, no demasiado alta, cuando pienso en ella me viene a la mente una mujer que bordeaba esa edad imprecisa y ambigua, en que ni se es demasiado joven, ni suficientemente mayor



Asuncionita como para considerarla vieja. Ni guapa ni excesivamente fea, entraba dentro de lo que los hombres llamamos normal. Lo que sí destacaban eran sus ojos, claros y de una transparencia y serenidad, que bien podríamos definir como de mar en calma, pero por la sencillez y humildad del personaje prefiero decir que tenía una mirada de gente buena, de gente noble. Laboriosa y simple como una buena hormiga africana, afrontó los avatares de la vida a edad bastante prematura y con un estoicismo admirable. Cuidar a un padre anciano y achacoso, trabajar la agricultura, formar parte de una sociedad de recogida de frutas, atender a unas cabrillas, cocer y bordar, confeccionar alpargatas… Vivió al final del barrio, en el sitio conocido como el Barranquillo y por el camino que lleva a la Suertecilla, en una casa-cueva que constaba de una habitación de piedra y barro, que alguna vez fue blanca y que ahora, sencillamente, era de un amarillo desvaído, terroso. Y junto a estas dos cuevas una que hacía de cocina y comedor y la otra de sala y dormitorio y que era una auténtica joya. Lo más parecido a un santuario de pura frescura y de esmerada limpieza, que contrastaba enormemente con el aspecto exterior y a simple vista de la vivienda. Había un catre de hierro, una mesa de noche (¿O dos?), una silla de enea, una cómoda bastante alta y dos bancos de pino y de fabricación casera. Si había ropero ya no me acuerdo, como tampoco recuerdo el interior de la habitación propiamente dicha. Pero lo que nos cautivaba, lo que verdaderamente llamaba nuestra atención eran los innumerables machinales, alacenas y repisas atiborradas de cacharros en un orden y pulcritud casi bibliófilo. Los había de todo tipo y tamaños: grandes, medianos, pequeños. Era una auténtica antología o paranoia cacharrera que aquella curiosa y estrafalaria mujer fue coleccionando y amontonando durante toda su existencia, que no fue corta, que digamos. Desde que murió su padre hasta su propio fallecimiento pasaron muchos años de penurias, trabajos y soledad para Asuncionita, soltera más por obligación que por vocación, tuvo varios pretendientes y algún que otro fugaz y efímero novio, como fue el caso de Fernando Peña, oriundo de la zona centro de la isla y comprador de zurrones y cuajos de baifos que penaba y suspiraba por sus esmirriados y aún jóvenes huesos. Pero el único y gran amor de su vida fue un tal Miguel Ortega, apodado el carrujino, que



procedía de los Barros, Lomo Magullo. Al parecer el carrujino era algo zafao, o que el pobre hombre estaría sufriendo los tormentos del infierno de tanta abstinencia, gula y desconsuelos y cometió el craso error de presionarla, de apalancarla, vamos, a destiempo, y ella se asustó tanto y armó tal escandalera en aquella Era de Mota de mediados de siglo pasado, que el mentado carrujino nunca más volvió. No sabemos si cogió medio o si se encontró a otra por el camino, que así son esas cosas del querer. Lo que sí sabemos a ciencia cierta es que la buena y áspera Asuncionita quedó para vestir santos, que ni eran de su altar y mucho menos de su devoción. Viejita, desgastada y enferma pasó los últimos días de su vida con un sobrino (el mérito y la suerte fue la abnegada mujer de este granuja), que llevado no tanto por la piedad y la compasión, sino por el ruido o tufillo de unas perrillas que se le suponía ahorradas, la recogió en su casa, y ya se sabe: el dinero es un gran estímulo para las buenas intenciones y peores acciones habidas. La cuestión es que allí murió una tarde cualquiera de un ya lejano día, la entrañable e irrepetible Asuncionita.



NAMIBIA DEL PINO



LOS ÁRBOLES CHARLATANES Somos unos árboles recién plantados allá, en el merendero de El Troncón. Estamos muy a gustito de que nos hayan plantado. Alrededor tenemos unos cuantos vecinos que empezaron su existencia del mismo modo que nosotros. Un buen día el grupo “Los Cómplices” se planteó que tenía que colaborar con el medio ambiente y decidió pedirnos. El ayuntamiento y una de las componentes del grupo nos regaló, el grupo nos recibió y el 18 de enero nos plantaron y nos protegieron con mallas que ellos compraron. Creemos que para ellas fue una experiencia positiva, trabajosa, cansada. Se sintieron bien por colaborar con el medio ambiente y fue tiempo donde estuvieron las chicas juntas y pasaron la tarde bien. Ahora tienen la tarea de regarnos hasta que seamos grandes y no descartan la idea de plantar en otro momento. Cuídanos bien, respétanos y, si es posible, planten más de nosotros: Draguito, Draguense, Nogalín, Salmendro, Almendeino, Castañón, Castañolito, Castanuelito.
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A N E C D O TA R I O Vamos a abrir un pequeño paréntesis y, retrotrayéndonos en el tiempo, situarnos en una época anterior a las historias hasta ahora contadas en las que los protagonistas son unos chiquillos chicos que en la actualidad más de uno tienen nietos. Dedicada a mi quesero favorito que (aparte de don Juan) es el personaje central de esta historia tan real como el sol que nos alumbra con el día. DON JUAN FELIPE DE LA HOZ La verdad es que han pasado La muchos años desde que uno, de chiquillo, fue a la escuela aunque a mí el tiempo transcurrido desde entonces me parece mucho más. De todos modos todo el que tenga todavía memoria prehistórica puede acordarse perfectamente. La callelsó, que era donde se encontraba en aquel entonces la escuela (donde hoy está el tanatorio) estaba, como todas las calles del pueblo, sin asfaltar. A la izquierda de la escuela (donde hoy está el taller de Paco) virándose uno pa'bajo, pa'La Barrera, había un viaje de amarraderos de burros (de los que cogíamos pelos para hacer una cruz con ellos y ponérnosla en la palma de la mano junto con una espina para que se le partiera el “palo” a Don José) y al fondo a la derecha, siempre virados para el mismo sitio, estaba el antiguo cuartel de la falange. El maestro era, como todos ustedes saben, Don José Santana Estévez (Don José). Hombre extremadamente autoritario que cuando se calentaba y gritaba “CARACOLES”, temblaba hasta el piso de arriba. Si te portabas mal te pegaba un palo, bien en la mano bien en el culo, que te quedabas al tres de bastos, y si se te ocurría decírselo a tu padre, agárrate los calzones. Bueno pa'que se fijen ustedes cómo era eso, la madre de Pepe San Roque cada vez que pasaba por delante de la escuela le decía a Don José (que se sonreía) pegando un esperrío con aquella voz aguda: ¡CUERO, CUERO!. Todas las mañanas le tocaba a uno izar la bandera y todos los demás (con el brazo derecho levantado, la mano abierta y la palma de la misma virada para el suelo) cantábamos privados: CARALSÓ CON LA CAMISA NUEEEEVA QUETÚ BORDASTE ROJO AYEEER SÉTERA Tenía allí, Don José, chiquillos pa'hacer dulce: la primera cartilla, el primer y segundo amiguito, primero, segundo, tercero y cuarto de básica. Tanta gente tenía que, como él no daba avío, siempre ponía a alguno a “cuidar” y el muy desgraciado era implacable, si alguno hablaba o hacía cualquier otra cosa le decía: A LA MESA. Y Don José no se andaba con chiquitas, te mandaba el correspondiente “palo” y a correr. Una vez un chiquillo chico va y, chivándose, dijo señalando a otro chiquillo: Don José, Don José, este niño está



Calle El Sol en la actualidad



chiquillas estaban en otra escuela en el piso superior. En aquel tiempo los únicos “mistos” que conocíamos eran los de las pistolas. Además, como todos ustedes saben, cuando nosotros éramos chicos los chiquillos con las chiquillas golían a mierda gallina y la gente mayor de nuestra época eran muy respetuosos con las tradiciones. Como Don José nos dijera alguna vez que al siguiente día no habría clase, cuando salíamos a la calle partíamos a correr por todo el pueblo embalados y gritando privados: MAÑANA NO HAY ESCUELAAA...



silviando. El cachondeo fue de escándalo (hasta Don José se reía) y el chiquillo con la cabeza agachada y cara de amulado mientras Ángel Déniz le decía: y ¿dónde está silviendo, mi niño, por la Marina? Años más tarde, para más recochineo, ese chiquillo hecho ya todo un hombre serviría en la Marina. Al poco tiempo de llegar yo a la escuela me pasó que estaba mirando a uno de allatrás, de Correa, un tal Juan, asombrado porque tenía las orejas todas sucias (negras). Me preguntó qué miraba y yo le dije que porqué no se limpiaba las orejas y ¿saben lo que me contestó? Porque no ha tenío “lugar”. Por la tarde íbamos toda aquella jurria de chiquillos al patio de recreo interior que temblaba debido a que debajo había un pozo negro, a tomarnos la leche que preparaba la mujer de Don José mezclada con gofio. Algunos (poquísimos) se la tomaban con cola-cao. Bueno a veces nosotros también la mezclábamos con cola-cao, claro que nuestras ingeniosas madres mezclaban a su vez el cola-cao con gofio pa'acrecentarlo ¡Ah!, y digo todos los chiquillos porque las



Sucedió una vez que vino un maestro para sustituir, por un tiempo, a Don José. Este hombre llamado don Juan Felipe de la Hoz (no me digan que no tenía un nombre aristocrático) que si mal no recuerdo era conejero, alto él, flaco y reblanquío él y con gafas negras. ¡Ah! Y hablaba así como fañoso. Según me dijo una vez Miguelo, este hombre, que se quedaba donde antes estaba la sección femenina, casi dobla las cajetas aquí, y fue su padre el que, llevándole comida y alguna medicina, lo escapó. Pues nada, que este hombre al lado de Don José era un chiquillo chico. Y, claro, ya los chiquillos se lo tomaban a cachondeo. Tanto fue el relajo que un día que estaba este bendito señor en su mesa, se acerca Antonio Luis Toscano y le dijo señalando para el techo: "Don Juan, Don Juan, mire una araña sin hueso". El muy ignorantón miró para el techo y Antonio Luis frotándole la nuez con el canto de la mano a modo de serrucho le dijo: "ay que te corto el pescuezo". Don Juan casi lo mata.



MIS VACACIONES



Hola, les voy a hablar de las vacaciones de verano. Esta es la primera vez que me apunto en las actividades de verano y me lo paso muy bien gracias al ayuntamiento. Los monitores son Alexis, Milko, Maite y no menos importante Marisol. Milko se encarga del material, luego Alexis juega con nosotros. Después vamos a la piscina solo los lunes y miércoles y nos lo pasamos muy bien, vamos al solárium y a la piscina de adentro y un día fuimos al jacusi. También vamos a la biblioteca con Maite y jugamos con juegos de mesa. Otros días vamos a la radio o a cerámica o nos quedamos en el mercadillo. Vamos a hablar de otra cosa. Por ejemplo, casi todo el mundo tiene vacaciones y yo digo que las vacaciones son para disfrutarlas, no son para estar trabajando todo el día. Hay que descansar un poco viendo la televisión o durmiendo o haciendo alguna que otra cosa. Por ejemplo, yo me voy a España con una prima mía y



somos las dos únicas niñas pequeñas que iremos al viaje. Ir con amigos también es divertido, no es una cosa muy aburrida. Bueno, no es nada aburrida porque estar con tus amigos es muy divertido. FIN….. LEYVA OJEDA PEÑATE (9 años)



En el viaje con mis amigas y mi padre.
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ANOTACIONES SOBRE LA MEDIOCRIDAD A lo largo de la historia del municipio de Valsequillo, jóvenes como yo, sólo hemos conocido una única forma de “hacer política”. Mi edad, representa, los años de mandato del antiguo grupo de gobierno, por lo que, mi generación, no ha conocido otra forma de gobernar que no sea la de ASBA. Realmente, se trata de una situación que no puede pasar desapercibida. Puede que se pregunten que tiene de malo que un partido haya estado gobernando nada más y nada menos que 20 años. Pues bien, un reflejo de esto lo revelan nuestros políticos de hoy, que se sorprenden cuando desde las diferentes asociaciones (juveniles, culturales, vecinales) acudimos a buscar dinero para realizar nuestras actividades sin tener claro un planteamiento sólido de lo que queremos hacer, me refiero a un proyecto, o cuando le decimos a los mismos que tenemos la intención de realizar un acto y, que por tradición, ellos tienen que hacerse cargo de pagar el acto. Sí señores, esto sucede en estos momentos. No tenemos el conocimiento, ni las formas para hacer las cosas. Pero la cuestión es: ¿Quién tiene la culpa; los valsequilleros que hemos estado sometidos a una forma de trabajo totalmente desorganizada a lo largo de una



vida, como es la mía, o de los políticos que han estado ejerciendo esa función que en muchos de los casos les queda grande? Es aquí, donde el título de este artículo toma significado. Me resulta difícil pensar que existen individuos (quedan recogidos ambos sexos), que trabajan al servicio de los ciudadanos, sin ni siquiera tener un mínimo de formación. No me mal interpreten. No quiero decir, que para estar al servicio de los demás sea necesario tener un sinfín de títulos. Al contrario, me considero más humilde, y no creo que la formación de una persona se certifique simplemente con un título. La experiencia y lo poco que he vivido me han demostrado que las oportunidades que ofrece el sistema no son totalmente homogéneas, y no todos tenemos las mismas posibilidades, en este sistema que promueve la igualdad desde la desigualdad, por lo que podemos encontrar grandes titulados, ejerciendo de forma denigrante su función, o por el contrario, desacreditados que lo hacen lo mejor que pueden. Por lo tanto, no se trata de que los mandatarios tengan grandes titulaciones, sino que posean la formación que se requiere, para desarrollar un cargo tan importante como es el de gestionar las



Miembros del grupo de gobierno ASAVA-PP en la toma de posesión 2007.



necesidades del municipio. Llegados a este punto, podemos comprender una de las razones del por qué existe ese desprestigio por parte de los ciudadanos hacia nuestros políticos. Personas que ni siquiera se han molestado en formarse, puede que sea normal que consideren de entrada que su papel en este cargo es el de enriquecerse a costa de los demás. Después de esta reflexión, deberíamos entender, que es normal, que las formas de trabajo de nuestras asociaciones sean de lo más informales, y es que sólo es necesario mirar nuestros antecedentes para comprenderlo. No obstante, lo que aún no comprendo es como existen personas que aún sin estar cualificadas se atreven a embarcarse en una aventura tan grande e importante como es la de ejercer este cargo al que tanta importancia hemos dado en estas líneas. Y es que se lo merece. Los rasgos conservadores que pueden desprenderse de estas palabras, no son más que el derecho que tenemos los ciudadanos de exigir lo que merecemos, unos médicos que sepan de medicina, unos abogados que sepan derecho, y como no, unos políticos que entiendan de política y no de especulación inmobiliaria, que es básicamente lo que hemos tenido en Valsequillo durante 20 años. Insisto, exigimos sólo, lo que merecemos, que no es precisamente dirigentes mediocres. Parece que con este nuevo grupo de gobierno ASAVA-PP, algunos estamos aprendiendo, afortunadamente, por la vía de la formalidad, como se gestionan nuestros proyectos y nuestras asociaciones y aprendiendo también, de una vez por todas, a desechar las políticas del “compadreo” a las que muy acostumbrados estábamos. Espero que si las formas de trabajo tienen que cambiar, cambien a mejor; que cambie la política y sus caras, cuando lo tengan que hacer y que tengamos políticos de calidad con quiénes sentirnos y aprender a ser ciudadanos de calidad. (Joven valsequillero anónimo y reflexivo)



A r m e r í a L a s Ve g a s TODO EN CAZA Y PESCA Avda. Las Vegas, 5 - Tlf.: 928 70 51 41 - Fax: 928 70 51 52 35216 VALSEQUILLO - GRAN CANARIA



“En esta vida algunos hombres nacen mediocres, otros logran mediocridad y a otros la mediocridad les cae encima.” Joseph Heller (1923-1999) Escritor norteamericano.
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TODO PUEDE MEJORAR



Tlf./Fax: 928 57 03 97



Le ganó al final, y como se preveía, la partida Barak Obama a Hillary Clinton en las primarias demócratas norteamericanas. En el periódico en el que leí la noticia se refería al señor Obama como afroamericano y lo más curioso es que a la señora Clinton no le decían euroamericana. Claro, es que la palabra euroamericano no existe, al menos en los diccionarios que he consultado, pero euroasiático sí, ¡qué raro! Además si es cierto eso de que el hombre procede de África y desde ahí se fue desplazando al resto del planeta tenemos que concluir que todos somos afro-lo que sea. No me dirán ustedes que no se alegraron porque fuera Obama el elegido. Y es que uno tiene siempre más sensibilidad con la gente que históricamente ha sido perjudicada, además, a mi particularmente me gustan muchas cosas que ha dicho como dejar Irak; establecer relaciones con Cuba; etc. Pero bueno, qué le importa a uno lo que pasa en esas lejanas tierras. No sé, pero creo que debe ser esa esperanza que albergamos de que las cosas no sólo deben ir mejor sino que pueden ir mejor. Creo que eso es muy importante, pero muchas veces es también frustrante porque cuánto tiempo se pasa uno esperando que las cosas cambien y luego cuando se produce ese cambio empiezan las decepciones para acabar prometiéndose fervorosamente no volver a votar a nadie más, promesa tan falsa como la entrada del Danubio azul en el concierto de año nuevo, porque al final los que tenemos el gusanillo de la política votamos aunque sea a regañadientes. Es verdad eso que se suele decir de que no se debe mirar al futuro con el cogote, pero no es menos verdad que es necesario repasar de vez en cuando la historia sobre todo para, como decía aquella famosa frase, no verse condenado a repetirla, bueno, la historia o la intrahistoria que al fin es ese concepto unamuniano que usó hace poco el amigo Lelo en su magnífico



pregón de las fiestas de Tenteniguada, el que nos debe interesar pues hace el mismo referencia a ti, a mi y, en general, a todos nosotros, el pueblo llano, sin distinción. O sea, la historia que no se escribe, pero sin la cual tampoco se podría escribir la otra. A pesar que no se cumplan todas las expectativas que uno alberga no debemos venirnos abajo y quedarnos cómodamente en el terreno de la indolencia y a pesar de que el peligro de la gente malévola, egoísta, usurera e hipócrita nos rodea por todas partes hay que mantener la ilusión y el carácter rebelde de la juventud aunque ya peinemos canas y, por tanto, podemos aderezar esa rebeldía con un toque de prudencia, que el valor es más calcular el riesgo a que nos exponemos que lanzarnos irreflexivamente sin medir las consecuencias. Por todos lados oímos lamentos en



¿Serán las expectativas creadas con Obama una pifia americana más? contra, no tanto de la política sino, más bien, de los políticos, claro que dependiendo de dónde se recoge la información nuestra opinión se inclinará a un lado o a otro. Pero siendo sinceros vemos como unos y otros, casi todos los políticos abusan de la palabra hueca y de la demagogia para justificar sus actos y es por eso que muchos ciudadanos consideran que no merece la pena votar ni molestarse lo más mínimo por la política y mucho menos por los políticos. Sin embargo hay un sitio en España donde la



Diseños y Espectáculos S.L.L.



C/. Mirabala, 8 - 35217 Valsequillo - Gran Canaria - e-mail:[email protected]



Agustín del Pino Calderín



política funciona muy bien y no se llama Jauja sino Marinaleda, un pueblecito de 2.659 habitantes cuyo alcalde, José Sánchez Gordillo lleva siendo elegido desde que se instauró la democracia y es comunista. Por poner un ejemplo les diré que los habitantes de Marinaleda se construyen sus casas ellos mismos, el ayuntamiento les cede el terreno y la dirección de las obras, la junta de Andalucía presta el dinero de los materiales. Si el comprador no sabe construirla paga 45 euros diarios a electricistas y albañiles, el coste de la obra asciende a 30.000 euros. Desde mi punto de vista estos grandes personajes destacan más por ser capaces de motivar a los demás a hacer cosas que siempre han sido consideradas utópicas y realizarlas consiguiendo con ello hacer protagonista a todo el pueblo, que por la fama y renombre que pudieran tener. Seguro que muchos se habrán dado cuenta de que una persona que desarrolle cualquier actividad no es mejor por superar a otra sino porque trata de superarse a si mismo día a día. Las cosas pueden mejorar seguro, aunque las decepciones arrastren a veces a uno hacia un cierto nihilismo y le entre a uno un cierto complejo de Sisifo, aquel personaje mitológico que arrastraba una enorme piedra por una ladera empinada, pero antes de llegar a la cima caía rodando hacia abajo y vuelta a empezar y así por toda la eternidad. “El camino arriba y abajo es uno y el mismo” (Heráclito)



FERRETERÍA LA CANTERA, S.L. C/. Salvia, 17 Tlf.: 928 570 595/578 VALSEQUILLO
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SÍRVANMELO CON VINAGRE Cuando me encuentro en una comida familiar todos me dicen lo mismo a la hora de mis gustos gastronómicos. ¡Pepa, mi niña, no le pongas tanto vinagre a las comidas que se te agría el carácter! Hasta ahora no he encontrado ningún motivo para darles la razón, pero sí he notado que hay otros que ni lo toman o ni les gusta, pero que por cómo actúan parecen ser bastante agrios o amargados. Muchos valsequilleros, aunque yo de adopción, estábamos expectantes ante el cambio de gobierno del año pasado. Se prometieron muchas cosas y faltaba comprobar que se cumplían. Sé que un año es poco tiempo para que ningún gobierno nuevo ponga en práctica su proyecto, que el camino es lento y que se vienen a ver los resultados a los 4 u 8 años. Eso dicen todos los entendidos. Claro, entiendo yo en mi ignorancia, que también hay que contar con las maneras de la oposición, de cómo sea su labor. Sinceramente, su proceder lo he visto algo avinagrado. En su momento me di cuenta que ni siquiera les dieron los 100 días de gracia que sirven como tópico en casos como estos, que muy al contrario comenzaron a exigirles cosas que el partido saliente no había hecho en muchos años. Además, también he notado por mi barrio de La Barrera que muchos vecinos han demandado soluciones inmediatas a cosas que llevaban muchos años paradas sin solución alguna. Añadir a esto la información que oí en una asamblea de barrio donde la deuda era enorme y que había un montón de empresas a las que no se les pagó en su momento, con los problemas que eso p r o v o c a . D e s p u é s h a n s u rg i d o comentarios echándole culpas al nuevo gobierno de cosas hechas en su momento por el partido de la oposición. Yo puedo decir que estoy contentísima de cómo se está desarrollando la vida política en Valsequillo, he notado cambios importantes que a lo mejor para otros no son tan positivos, pero que si se miran con imparcialidad, sin avinagramientos, suponen una importante mejora para nuestro pueblo. Se nota más personal en las calles, adecentándolas, limpiándolas, podándolas, no solo en la principal, sino también en las zonas apartadas. El local social de La Barrera se ha convertido en un importante centro de actividades culturales y sociales, con diversas escuelas municipales, asociaciones y colectivos. Los parques, jardines y cancha están en muy buen estado para que nuestros niños y jóvenes se diviertan. Eso sí, los padres debemos ser más



conscientes para que se cuiden y respeten los espacios públicos que son de todos y nos cuesta dinero a todos, educando a nuestros hijos para que no los rompan como ha ocurrido varias veces con el parque infantil y las papeleras de la zona. No me digan que no les ha gustado como han dejado el entorno y espacio de la ermita de La Barrera. El año pasado era una maraña y basurero. Para estas fiestas me llevé una sorpresa cuando vi el cambio. Antes daba hasta miedo acercarse al lugar, ahora sí que está decente. Ahora nos falta cuidarlo y que los vecinos del barrio hagan algún trabajo comunitario para acondicionarlo mejor. El ayuntamiento no tiene que hacerlo todo, porque lo que no se trabaja no se siente. Al comenzar el curso en el colegio me



Nuevas dependencias de urbanismo y desarrollo local del Ayuntamiento.



enteré que las obras del verano se terminaron con tiempo y en muy buenas condiciones. Pude ver los azulejos de los pasillos, la pintura de las clases y creo que se hizo un buen trabajo. Ahora parece que las escuelas del pueblo van a tener una persona que irá haciendo trabajos de mantenimiento para que todo esté en perfecto estado. Me alegro. Por una amiga me llegó la información sobre que Hoya Marina ya tiene en marcha una bomba para impulsar las aguas fecales. Mucho han esperado por mejorar y conseguir el alcantarillado, pero al final se ha hecho realidad, lo que significa que los políticos a veces cumplen con lo que prometen. Dicen que ahora falta la red de la Hoya del Peral. Yo creo que con la labor que están haciendo los vecinos de la zona no tardarán mucho en tenerla. Que aún quedan cosas por hacer, claro que sí. Un año no da para mucho. Todavía llevan poco tiempo gobernando, déjenlos trabajar y verán. Con el tema del catastro, que nos ha traído loquitos a todos, me acerqué al ayuntamiento para reclamar y casi me da un infarto de la alegría. Fui a las viejas oficinas y de allí me mandaron a las nuevas de urbanismo. ¡Qué sorpresón!



Esas sí que son unas instalaciones modernas, en condiciones para atender a los vecinos y no los anteriores cuartuchos, supercalurosos y superfríos según la estación, donde nos recibían antes. Ahora te puedes sentar en una silla a esperar, sin tener que sentarte en la escalera o quedarte de pie como antes. Pero a mí, con total honestidad, lo que más me gusta de los nuevos políticos que gobiernan en Valsequillo es que intentan que los vecinos estén en todo momento informados, incluso entrevistando a la oposición en la Radio Municipal, haciendo públicas las convocatorias de empleo, aconsejando a los parados que estén bien inscritos en el paro para que todos puedan acceder a un empleo en las mismas condiciones de igualdad de oportunidades, enviando información a través de internet de todo lo que va pasando en el municipio, atendiendo y recibiendo a la gente sin prepotencia, con educación, con capacidad para escuchar los problemas y solucionarlos dentro de las posibilidades. Digo esto porque a veces con el afán de defender lo nuestro no nos damos cuenta que estamos pidiéndoles que cometan una ilegalidad y a veces debemos reflexionar para darnos cuenta que lo que pretendemos no es razonable. Por todo esto cuando oigo hablar en los medios de incompetencia, mala gestión y otros calificativos no salgo de mi asombro. Siempre hay cosas que se pueden criticar, pero de forma positiva y constructiva, pero no por despecho u odio. Desde mi honesto entender se están haciendo buenas cosas, en lo social y en lo cultural, por ello digo que cuando se tiene la sangre algo avinagrada por rencillas, la mente se obnubila y los ojos se empañan no dejando ver más allá de la nariz y eso es muy, muy malo. Creo que les hemos votado a todos para trabajar por Valsequillo y no para estar con enfrentamientos personales. De esta forma no vamos a avanzar. PEPITA JIMÉNEZ ROCA-MORA



ANFADAS, S.L. ANTONIO DEL PINO CALDERÍN OBRAS DE



ALBAÑILERÍA EN GENERAL



& 928 70 57 02
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ESPECULADORES DE PACOTILLA YO, Macu Pi, hermana de Juan Pi, al cual creo que conoce la mayor parte de este municipio, estoy prestando un servicio, por un período aproximado de un mes, para actualizar los datos de las empresas del municipio, ya que el Ayuntamiento piensa elaborar y publicar una guía de empresas. Bueno, explicado este acontecimiento, que no tendría por qué hacerlo, decirles a esos especuladores/as, ¡que seguro que se sentirán muy aludidos!, que antes de divulgar cualquier noticia en los medios de comunicación, se informen de cómo es la situación, no ir anunciando que el Ayuntamiento ha contratado a la hermana de ……..; que para su conocimiento, que parece ser, es poco, en estos casos tiene que existir un contrato laboral entre ambas partes. ¡Pero claro, la ignorancia es muy atrevida! Más cuando el nivel académico de los/las especuladores/as no me llega ni a la suela del zapato. Por otro lado, informarles, que no me hace falta ser la hermana de…..... para conseguir un trabajo, porque deberían hacer un “remember” en el tiempo e ilustrarse un poquito, ya que trabajé para el Ayuntamiento de Valsequillo en diferentes períodos de los años 1997-1998; 19981999; 2001-2003. ¡¡CREO RECORDAR QUE EN ESOS TIEMPOS GOBERNABA EL ANTERIOR PARTIDO POLÍTICO “ASBA”!! ¿NO ES ASÍ, SEÑORAS/ES SABELOTODO? Así que, POR FAVOR, contrasten la información antes de especular con falsedades. De todas formas, ¡¡QUÉ PASA!!, yo por ser la hermana de…., no tengo el mismo



derecho que los demás habitantes de este municipio a conseguir un trabajo digno, aunque sea en el Ayuntamiento. Tengo que negarme porque hay ciertas personas que todavía no tienen asumido que perdieron las elecciones y durante un período de cuatro años no van a poder gobernar y hacer de las suyas como nos tenían acostumbrados. ¡¡LO QUE ME FALTABA!! Cada cual busca su bienestar y en estos momentos estoy desempleada,



Pierden el poder pero no cambian de métodos de coacción. así que lo que venga bien recibido sea; sea del lugar que sea. Como cualquier ciudadana tengo derecho al paro después de haber cotizado por mi trabajo. Por ello puedo salir en cualquier sondeo de empleo público, da igual el lugar. Si me toca en mi pueblo mejor, que mejor, sin enchufismos, por mi preparación, capacidad y cumplimiento de mis obligaciones laborales. Aunque entren en un estado de persecución atentando contra MI DERECHO AL TRABAJO (Constitución Española, Artículo 35.1), como han hecho con otras personas que han entrado por convenios o talleres de empleo, no voy a cejar en defender mis intereses, pero con total honradez y honestidad, sin chanchullos.



No les he visto decir nada cuando han entrado a trabajar en el último año afines a su partido. Porque han estado y están. ¿Me han oído decir algo? Creo que todos nos merecemos un respetito. Pero claro, ¡QUÉ SABRÁN USTEDES DE ESO, SI VAN PISOTEANDO A TODO EL MUNDO! ¡¡NO VIVEN, NI DEJAN VIVIR!! Yo no me he metido en la vida de nadie, pues que no cuestionen la mía. Yo me considero una chica muy cualificada y capacitada, con una gran experiencia profesional. Algo que no pueden decir otros/as, que por amiguismo y sin preparación alguna han optado a un puesto de trabajo, sin el menor esfuerzo, el cual para acceder requería el presentarse a unas oposiciones + puntuación de méritos y con un nivel académico adecuado. ¡¡QUÉ NO HA SIDO ASÍ, CLARO!!. Que tras ser enchufados hicieron un curso de monitor/a o lo que se les ocurriese para poder justificar su presencia en el puesto. ¿QUÉ PODEMOS DEDUCIR DE TODO ESTO, SEÑORAS Y SEÑORES? RECAPACITEN UN POCO, ¡QUE YA ES HORA!, NO SE DEJEN MANIPULAR POR DOS O TRES CANTAMAÑANAS QUE SE CREEN LOS DUEÑOS Y SEÑORES DEL MUNICIPIO Y SOBRE TODO DE NUESTRAS VIDAS. QUE A PESAR DE ESTAR EN LA OPOSICIÓN NO LO HAN ASUMIDO Y SIGUEN E N G A Ñ A N D O A L O S VA L S E Q U I L L E R O S / A S Y PERSIGUIENDO A LAS PERSONAS Y AT E N TA N D O C O N T R A S U S DERECHOS. LA GENTE DE ESTE PUEBLO TIENE QUE CAMBIAR EL CHIP YA DE UNA VEZ Y PERMITIR QUE NUESTRO MUNICIPIO PROSPERE. MACU PI



¿LIBERTAD DE EXPRESIÓN.? ¿Qué es para algunas personas la libertad de expresión?. ¿Es acaso difamar a los que están trabajando para salir adelante y para que nuestro pueblo vaya a más en todos los aspectos positivos que se necesitan, a los que se preocupan por los demás y tantas otras cosas que todos-as necesitamos para salir adelante en el día a día y labrarnos un futuro digno de cara a nuestra vejez?. Si eso es la libertad de expresión para esas personas, sinceramente no tienen respeto hacia los demás, ya que su “educación” la pierden por donde quiera que vayan. Eso de lo que presumen es LIBERTINAJE.



Pero claro, ¿qué podemos esperar si no dan para más?. Si tanto quieren el bienestar para su pueblo, no lo demuestran, porque desde la oposición también se trabaja (si se quiere) y no se insulta y menos con mentiras. ¿Es quizás porque ya no cobran por su “trabajo” como lo hacían antes y por eso no se preocupan de lo que realmente es, sino hacer daño a otros y encima lo hacen con la poca personalidad que tienen para dirigirse a otras personas cara a cara?. Para ello se van a ciertas cadenas de radio y televisión y aprovechan la “oportunidad” que les brindan y se ensanchan hablando sandeces y barbaridades sin sentido alguno o a través del teléfono, y encima parece ser que a los



dirigentes de dichas cadenas les hace gracia. Dedíquense a trabajar y menos mentiras (demuéstrenlo) y no engañen al pueblo de esa manera. VALSEQUILLO se merece dignidad. PINO MARÍA PEÑA TORRES.



La oposición ha asumido la malcriadez como forma de debate.
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GUÍA DE LA SALUD Hemos iniciado una serie de consejos dirigidos a conseguir, en lo posible, un ENVEJECIMIENTO SALUDABLE, abandonar la idea de que el envejecimiento es una enfermedad (“la vejez no tiene cura”). Vamos a ver varios aspectos importantes para conseguir este objetivo, como son la alimentación y ejercicio físico. ALIMENTACIÓN.Tener unos correctos hábitos alimentarios nos ayuda a mantener nuestra salud en buen estado, a prevenir la aparición de enfermedades y a controlarlas. Seguir unos consejos sobre alimentación equilibrada y hacer algo de ejercicio repercute en mejorar el estado físico y anímico. Vamos a comentar diversos aspectos: - Vigile su alimentación. Cuídase. - ¿Tengo un buen estado nutricional? - ¿Qué comer? - Todo depende de su actitud. 1.- Vigile su alimentación. Cuídase: Debemos vigilar el riesgo de malnutrición, por exceso o por defecto, y también los estados carenciales de vitaminas o minerales, que a veces surgen como consecuencias de dietas no vigiladas. . El buen estado nutricional posibilita la realización de ejercicio físico. Ambos nos ayuda a mantenernos en forma y sanos. . Nuestro gusto y olfato pueden haber cambiado con la edad, pero hay que procurar mantener la afición a la buena comida. . Vaya al dentista periódicamente para prevenir problemas al masticar… y al sonreír. . Procure comer adecuadamente, incluso cuando pierda el apetito por algún resfriado, y tampoco se olvide de BEBER AGUA. . A veces, cocinar es una tarea aburrida, pero propóngase hacerla divertida, con nuevas recetas y comidas entre amigos. . Ir al mercado puede ser divertido. Buscar las frutas más frescas, el pescado del día y la mejor relación calidad-precio, puede entretener alguna de tus mañanas. . Tenga cuidado con el ALCOHOL. Su consumo excesivo no es bueno. 2.- ¿Tengo un buen estado nutricional? La relación de nuestro peso respecto a nuestra altura es el Índice de Masa Corporal, que indica si tenemos un buen estado nutricional. Una vez al año, debe visitar a su médico para que le PESEN y TALLEN. Una forma de saber si tenemos riesgo de estar malnutrido es planteándonos estas



SABER ENVEJECER. PREVENIR LA DEPENDENCIA preguntas: - ¿He cambiado mi dieta por enfermedad? - ¿Cómo poca fruta, vegetales o lácteos? - ¿Bebo tres o más dosis de alcohol al día? - ¿Tengo problemas dentales que me hacen difícil masticar? - ¿Me falta alguna vez dinero para comprar comida? - ¿Como sólo la mayoría de las veces? - ¿Tomo más de tres medicamentos al día? - ¿He ganado o perdido 5 kilos en los últimos cinco meses? - ¿Tengo dificultad para comprar, cocinar o comer? 3.- ¿Qué comer? . La alimentación más saludable es la rica e n F R U TA , V E R D U R A S y LEGUMBRES, con una mayor proporción de pescado que de carne y ESCASA EN GRASAS. . Es mejor hacer CINCO COMIDAS PEQUEÑAS. . Debe BEBER AGUA, incluso si no tiene sed. . Se debe evitar factores de riesgo como: - OBESIDAD (NO a las muchas calorías y SÍ al ejercicio) - HIPERTENSIÓN: debe moderar el consumo de sal. - COLESTEROL: no consuma muchas grasas de origen animal. - DIABETES: evite consumir azúcares simples como el azúcar común, bollería, etc. . NO HAGA DIETA por su cuenta. Consulte con su médico. Puede beneficiarse mucho del control dietético y no lo debe considerar tarde. 4.- Todo depende de su actitud . Valore el beneficio, piense en el presente y en el futuro. Seguir estas normas es como “invertir en calidad de futuro”. . Déjese llevar por los consejos de los expertos y planifique así sus comidas. . No olvide HACER EJERCICIO. . Visite al DENTISTA periódicamente . La comida puede ser un agradable ACTO SOCIAL Alimentarse bien es garantía de salud y buen estado físico. ¡Buen provecho!



EJERCICIO FÍSICO.HAY QUE VENCER LA PEREZA. USTED ES CAPAZ, MERECE LA PENA. Está comprobado que el ejercicio físico es fundamental en el MANTENIMIENTO DE LA SALUD. Todos los expertos y organismos internacionales lo recomiendan muy especialmente a las personas mayores. Es una forma de hacer MEDICINA PREVENTIVA y es esencial tanto para prevenir como para tratar diversas enfermedades, sobre todo de la circulación o del corazón. Son muchas las posibilidades del ejercicio físico. Desde un simple paseo por parques y calles, hasta cualquier actividad deportiva, siempre que se adapten a nuestra forma física y capacidades. 1.- ¿En qué me beneficia hacer ejercicio? Se ha demostrado que practicar ejercicio es especialmente eficaz en diversas enfermedades: - cardiopatía isquémica (infartos del corazón, angina de pecho) - hipertensión - obesidad - diabetes - osteoporosis - depresión y ansiedad. Se obtienen diversos beneficios: . Mejora el equilibrio, aumenta la movilidad y se previenen caídas y sus consecuentes fracturas. . Es una forma de mejorar la sociabilidad y hacer amigos: es mejor hacer deporte en compañía. . La persona se siente más fuerte, se evita la oxidación, que es un mecanismo



FERRETERÍA LAS VEGAS Francisco y Pedro Ortega García MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN Avda. Las Vegas, 10 - Telf.: 928 70 52 99 - VALSEQUILLO
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asociado al envejecimiento. . De forma indirecta se mejora la memoria.



recuperar la agilidad, cuidándonos y cuidando el entorno.



2.- ¿Qué ejercicio es el más beneficioso? En general, los ejercicios más útiles son los que aumentan mi capacidad respiratoria, los de resistencia, flexibilidad y equilibrio. Hay que tener paciencia, COMENZAR DESPACIO e ir aumentando la intensidad poco a poco hasta alcanzar nuestra meta. El PASEO es un ejercicio fácil, divertido y completo. Practicado de forma moderada pero constante, mejora el sistema cardiovascular y la agilidad. Es recomendable: - Caminar DIARIAMENTE de 30 minutos a 1 hora. A buen ritmo, sin pausas, eligiendo un trayecto adecuado a nuestro nivel de entrenamiento. - Usar ROPA CÓMODA y calzado con buena sujeción, con cordones o velero, para evitar caídas. - Elegir una actividad amena: visitar amigos, conocer nuevos lugares, ver a la gente que pasa, etc. - ¡CUALQUIER MOTIVO ES BUENO!



1.- Cuerpo en forma y huesos fuertes.. Debe hacer EJERCICIO FÍSICO. Caminar, nadar…¡y por supuesto, BAILAR!. Es una forma de divertirse y a la vez mantener el cuerpo en activo. . No descuidar el tomarse la medicación que sea necesaria, es decir, no cometa el error de decir: “¡Ah, como hago ejercicio, no necesito pastillas para la presión, o para el azúcar!”. . Comer bien, saludable. Los alimentos RICOS EN CALCIO son excelentes para los huesos, por eso, recomendable tomar batidos, yogures, quesos, sardinas en aceite, espinacas…



3.- ¿Hay otras formas de hacer ejercicio? . El tai-chi es un ejercicio excelente. Favorece el equilibrio, la flexibilidad y el estado del sistema cardiovascular. . La gimnasia de mantenimiento, programada en muchos Centros Municipales, también es buena para mantenernos en forma, perder peso, relacionarnos con los demás, hacer amigos… . En cuanto al deporte, los mejores son los NO COMPETITIVOS: petanca, natación, ciclismo, golf… . Por supuesto, EL BAILE. Como complemento es una auténtica satisfacción para todo… Se hace actividad física, flexibilidad, potencia la emotividad, etc. Es muy importante pedir consejo a NUESTRO MÉDICO, sobre todo si tenemos algún problema crónico. 4.- Consejos para el buen deportista Siempre hay un momento para hacer deporte. NUNCA ES TARDE. A cada edad, situación y entrenamiento le corresponde un tipo de ejercicio y una intensidad. Lo que no se puede plantear es intentar recuperar el tiempo perdido de manera repentina y ocasional. Debemos hacerlo de forma PROGRESIVA y CONSTANTE, mantenida en el tiempo y sin competir. Sería bueno EVITAR HACER EJERCICIO EN SOLITARIO o en sitios aislados. Lo ideal es al aire libre, con ropa elástica y en COMPAÑÍA. Se debe esperar dos horas después de la comida y evitar las horas de calor, siempre conociendo las limitaciones individuales y bien asesorado.



Mantenerse activos, muy saludable para nuestros mayores.



¡NO HAY QUE DESANIMARSE!, ¡NO HAY EXCUSAS!. 5.- En compañía es más divertido Es muy recomendable incorporar el ejercicio a nuestras actividades diarias: subiendo escaleras, haciendo el trabajo de casa o hablando con los amigos mientras lo practicamos. Debemos recordar: . Muchos cambios que creemos inevitables por el envejecimiento son la consecuencia de la escasa actividad física. . Practicarlo en grupo es mucho más divertido. . Se sentirá más seguro, ágil, con menos miedo al futuro. . Mejora la autoestima y la ansiedad. Dormirá mejor y tendrá MEJOR HUMOR. 6.- Tener una buena actitud Es una forma de “invertir” en el futuro. El esfuerzo por empezar a cuidarse hará que se sienta MEJOR consigo mismo. Es una realidad que el ejercicio mejora nuestra CALIDAD DE VIDA, sea cuál sea nuestra edad. DISMINUYE ENFERMEDADES y mejora el estado de ánimo. Haciendo ejercicio tres o cuatro veces por semana conseguiremos placer, felicidad, bienestar y ALIVIO DE DOLOR. De esta forma, vamos a transmitir bienestar y felicidad a los que nos rodean. PREVENCION DE LAS CAIDAS.Con frecuencia oímos: “con la edad estoy notando que ya no soy tan ágil y que mis reflejos se vuelven muy lentos”. “Tengo algunos achaques que me producen cierta inseguridad, como si tuviera mareos”. “ A VECES ME LLEGO A CAER Y ESO ES UN PROBLEMA PORQUE PUEDO TENER ALGUNA FRACTURA Y OTRAS COMPLICACIONES”. Vamos a comentar algunos aspectos que pueden ser útiles para prevenir las caídas,



2.- ¡Fuera obstáculos! Para prevenir caídas, hay que cuidar la casa y cuidarse la persona. Por eso, veámos: . Visite al oculista y al especialista de oído al menos una vez al año y seguir sus recomendaciones. . Es MUY PELIGROSO AUTOMEDICARSE. La mezcla de fármacos puede producir caídas y bajadas de tensión. . Es importante cuidarse los pies: tener un calzado cómodo, notarse los pies aliviados. A veces se compra unas cholas, unas chanclas pero este calzado es más inseguro. . Las cosas de casa deben estar a mano, seguro, BIEN ILUMINADO, para no tropezar. . Adaptar la casa para que sea segura. A veces se tiene demasiadas cosas: muebles, cables, alfombras… Debe ELIMINAR OBSTÁCULOS. . Especial CUIDADO CON EL BAÑO. Que tenga asideros, antideslizantes. JOSÉ ANDRÉS SUÁREZ MUÑOZ



TALLER DE CHAPA



CARMELO PEÑATE PEÑATE Correa Baja, 23 - Carretera San Roque VALSEQUILLO Tlf.: 928 570 281 - Móvil: 677 511 533



guardería infantil pototito C/. Luis Verde, 15 Carretera Gral. de Valsequillo Tlf.: 928 70 50 78
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SE REPETIRÁ LA HISTORIA



P



or una vez, me voy a salir de nuestras fronteras para escribir de un tema que puede tener grandes y graves repercusiones en todo el universo. Me estoy refiriendo al conflicto que se está desarrollando en Abjasia y Osetia del Sur. Ubicada, esta última, en la frontera con Rusia en las laderas de las montañas del Cáucaso. Osetia del Sur se independizó tras una cruenta guerra entre 1991 y 1992, en la que murieron cientos de personas y decenas de miles fueron obligadas a huir. Por otro lado, Abjasia es una franja de territorio exuberante en la costa oriental del Mar Negro, y tiene fronteras con Rusia y Georgia. Los abjasios, un grupo étnico distinto de los georgianos, resintieron la política deliberada de la era soviética de establecer a georgianos en el territorio. La violencia entre los dos grupos estalló en 1989, año en que los abjasios exigieron su autonomía política y cultural. En 1991, después del colapso de la Unión Soviética, la ex República Socialista de Georgia se convirtió en Estado independiente y Abjasia, antigua república soviética, fue integrada en el nuevo estado. Cuando la región de Abjasia declaró su independencia de forma unilateral en el verano de 1992, Georgia respondió con una invasión. La guerra fue cruenta, donde hubo limpieza étnica, masacres y destrucción. Hasta aquí, bastante resumida, la historia de Osetia del Sur y de Abjasia, pero como todos conocemos a través de los medios de comunicación, recientemente se han desarrollado diversos conflictos en la zona, conflictos en los que Rusia y Georgia se acusan mutuamente; Rusia acusa a Georgia de haber invadido estas regiones del Cáucaso y Georgia acusa a Rusia de haber invadido territorio georgiano.



El intento de golpe de Estado que se produjo en agosto de 1991 en Moscú, cuyas consecuencias culminaron con la desaparición de la URSS, la segunda superpotencia mundial y el pilar de ese sistema bipolar que había fundamentado el sistema internacional durante casi cincuenta años. A partir de entonces, Estados Unidos sigue siendo la única superpotencia a los ojos del mundo, y por ello, se creen los salvadores del universo, y hace caso omiso a la Organización de Naciones Unidas, a lo que piense la Unión Europea, etc, etc., pero aún así, consigue tener a más de medio mundo supeditado a su arrogancia, a su poder económico, político y militar. No ocurre lo mismo con Rusia que, casi veinte años después del fin de la guerra fría, le planta cara a Estados Unidos. El Primer ministro ruso, Vladimir Putin, afirmó recientemente: “ no tener temor a comenzar de nuevo una guerra fría” y yo, desde mi La huida, único recurso de los civiles ignorancia política, me hago esta pregunta: ¿se habrá reforzado el en la guerra. Kremlin en estos casi veinte años para lanzar tal reto?. ¿Recuerdan cómo se rearmó Alemania después por la vía diplomática y el diálogo, pero de la vejación sufrida en Versalles como siempre, que huele a pólvora y a cuando finalizó la Primera Guerra muerte, los Estados Unidos mete las Mundial?. No olvidemos que el narices, e intenta amedrentar a Rusia desmoronamiento de la Unión Soviética con unas declaraciones del fue un episodio vejatorio para los rusos. vicepresidente estadounidense, Dick Cheney, asegurándole al mandatario Es cierto que el conflicto está georgiano, Mijail Saakashvili, que “ la muy lejos de nosotros, pero las agresión rusa no debe quedar sin consecuencias de un enfrentamiento respuesta”. entre Estados Unidos y la ex Unión ¿Qué significa esta amenaza de Soviética nos afectaría a todos, y parte del gobierno americano?, ¿ el agravaría aún más, si cabe, la situación comienzo de una nueva guerra fría?, económica que vive Europa en estos ¿volverá el mundo a conocer esa momentos. Sólo espero y deseo por el desagradable etapa que se inició en 1945 bien del orden mundial, que cualquier y finalizó cuando el reformista conflicto que se origine de tipo comunista Egón Krenz, tomó la nacionalista o de relaciones maltrechas decisión de abrir el muro de Berlín el 9 entre los diferentes países, se puedan de noviembre de 1989?, son estas unas arreglar a través de la diplomacia y el preguntas que sólo el tiempo se diálogo político. encargará de dar respuesta.



El pasado 26 de agosto, el presidente ruso Dmitri Medédev anunció que Rusia reconocía la independencia tanto de Abjasia como de Osetia del Sur, o sea, el conflicto quedó servido… y puede que si hubiese quedado en manos de la Unión Europea y de la diplomacia europea, representada por el presidente francés Nicolás Sarkozy en su calidad de presidente de la Unión Europea, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso y del jefe de relaciones internacionales de la U.E., Javier Solana, el conflicto se pudiera arreglar



PINO ROSA SUÁREZ MARTEL



casa “fidensita” OS RTO ABIE Y FESTIV S NGO I M DO



Bocadillos, Tapas... Tienda tradicional canaria algo más que una tienda San Juan, 9 - Tenteniguada



COMERCIAL CANARIA RAMOS, S.L. PIENSOS DERIVADOS Y ABONOS DISTRIBUIDOR:



Coca Cola



y zumos la VERJA



C/. La Parada, 13 - Tenteniguada Valsequillo de Gran Canaria Tlf.: 928 70 50 31 - Fax: 928 70 57 30



ORGANUEZ, S.A.L. SUMINISTROS MERCALASPALMAS NAVE B - PUESTO 55 TLF.: 928 71 36 37 Cruz de la Gallina, 1º dcha. Tlf.: 928 71 53 65 Tel. Particular: 928 70 53 79 VALSEQUILLO - GRAN CANARIA
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VALSEQUILLO, pueblo olvidado, ¿por qué? Lamentable, deprimente, se podrían decir muchas más barbaridades, pero por respeto a nuestros lectores y lectoras, voy a cuidar con delicadeza muchas palabras. Algunos personajes, trabajadores, que supuestamente debido a su condición de cargos públicos, están o deberían tomarse más en serio el gestionar cualquier anomalía que pueda favorecer el bien de la ciudadanía, sea cual sea su condición política. Es doloroso decir que una parte del engranaje de nuestro Cabildo Insular funciona fatal, en donde el actual vicepresidente es nada más y nada menos que el “Sr. Román Rodríguez”, de NC, lo distingo entre comillas porque no creo que se merezca este calificativo. Y ya se sabe cómo funciona este personaje y sus amigos de partido. Con una actitud sectarista por parte de algunos responsables políticos del Cabildo, intentan desmotivar y por qué no decir aburrir, todas las iniciativas diseñadas y presentadas a esa institución por parte de la Concejalía de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Valsequillo, dirigida por Elsa López . Se están pasando de castaño oscuro, con la tomadura de pelo que están haciéndoles aguantar a esta gente. Cansados de realizar proyectos y mandarlos al Cabildo, con la buena intención de tener todos los principios básicos que necesita un municipio. Es escabroso decirlo, pero no paran de poner excusas y disculpas cada vez esta Concejalía envía un proyecto importante. Los contras no paran, les ponen pegas a todo, parece que no quieren el desarrollo de nuestro municipio. Creo que en esto pinta mucho Asba, que está haciendo de oposición desde el Cabildo. Sería absurdo decirlo, pero no quiero pensar que hay una mano negra, intentando paralizar o dañar la imagen de un pueblo que quiere crecer a un ritmo pausado, pero con las cosas bien hechas, siempre mirando hacia delante, con la cabeza alta y atendiendo las necesidades de todos los vecinos, sin discriminaciones. Proyecto ambicioso el que existe en este Ayuntamiento, con un pacto hecho realidad, las cosas van por buen camino, gracias a unas personas honestas, sencillas y que lo dan todo para que a nuestra gente no le falte de nada. Ahora sí se ve trabajar a los políticos del pueblo. Este nuevo gobierno, ya no sabe dónde ir, estudiando las fórmulas para lograr algunas subvenciones y arrancar de una vez por todas, para poder darle a todo un pueblo el mejor servicio. El pueblo verá el mal que le están haciendo desde el Cabildo y dentro de 3 años elegirán mejor a quién votar. Como hecho importante para información de nuestros vecinos, es la llegada de un comunicado al Ayuntamiento donde se le informa, que hasta que no pague un dinero que se le adeuda al Cabildo, un total de 121,39 € estarán paralizadas todas las subvenciones. La Concejala de Servicios Sociales, ya he citado su nombre antes, inmediatamente se pone en contacto con los responsables para averiguar qué deuda es y a qué se debe, sin encontrar una respuesta convincente, siendo



las mismas del tipo: “cualquiera tiene 121,39 euros en el bolsillo, páguenlos…” o “si quieren recibir … tienen que pagar…”. Bendita sea, que clase de personas están gestionando nuestro dinero, por qué no decir las cosas claras y no estar con tantos rodeos. Según cuenta la concejala responsable, el proyecto “Permanecer en el Hogar” estaba vigente hasta diciembre pasado y en proceso de renovación. Se tenía que haber puesto en marcha, como otros años, en marzo. Sin embargo, después de preguntar y preguntar qué sucedía con ese proyecto, la respuesta fue que estaban bloqueados todos hasta el pago de dicha cantidad. Pero es que no hubo petición hasta cuatro meses más tarde, el 18 de julio de 2008, cuando llega al Ayto de Valsequillo con registro de salida del Cabildo con nº 24289, un documento donde se le notifica que se tiene que pagar esa cantidad por el año 2007.El problema no es pagarlo, el problema es el por qué de ese pago. Por poco que sea tiene que estar justificado.



Panorámica de Valsequillo desde Lomo del Fregenal.



Se da la circunstancia que en los años anteriores donde gobernaba el Partido Popular en el Cabildo, nunca se le solicitó a la otra corporación el pago de ninguna cantidad. Sin dar una explicación clara sobre este tema, se le comunica que si no se paga esa cantidad irrisoria, se congelarán todas las subvenciones al municipio. Está claro que algunos dirigentes políticos del Cabildo no se toman en serio las políticas sociales perjudicando el bien de muchas personas. José Miguel López, alcalde de Valsequillo, denuncia en la prensa que la consejería de servicios sociales del CABILDO desestima los proyectos presentados hasta que se haga el pago de una cantidad que ni ellos mismos saben en concepto de qué. Salta la liebre unos cuantos días después, donde parece ser que al Consejero, principal responsable de este departamento se siente acusado, aludiendo que no se ha solicitado ninguna cantidad de dinero. Pura mentira, porque hay un documento con un registro de salida donde se señala la misma. No hay que ser muy inteligente para sacar conclusiones, a la vista está, que el señor PEDRO QUEVEDO, como Consejero de Servicios Sociales del Cabildo, no está al corriente de la documentación que entra y sale en su departamento o se hace el loco para esconder su gestión partidista. Con el pago ya realizado, a los pocos días, la Concejala responsable del Ayto. de



Valsequillo, se interesa por cómo van los proyectos de ayudas sociales para el municipio. Rápidamente se le contesta que hasta septiembre no hay nada, y que habrá que estudiar la posibilidad de sacar adelante esos proyectos. No caben engaños para ver la nefasta gestión política social del consejero del Cabildo. Hay que ver la poca sensibilidad social que tienen estas personas para ostentar un cargo en un estamento tan necesario y vital para la mayoría de los ciudadanos. Para salir en la foto sí que está dispuesto. Desde diciembre pasado, en que se venció el proyecto, esperando por su renovación, familias de nuestro pueblo están a la espera de que se pueda solucionar cuanto antes esta anomalía y así poder tener a sus familiares en manos de esos profesionales que los puedan atender. Casi un año después, nada de nada. La negligencia e irresponsabilidad de algunos dirigentes del Cabildo, están llevando al caos la problemática social, siendo claro que la política social del Cabildo tiene abandonada a todas estas personas. Luego se les oye criticar la política del Gobierno de Canarias, pero no se miran su propia joroba. Con las necesidades de las personas no se juega, las guerras políticas se dejan para el momento de las elecciones u otros espacios. Los políticos irresponsables deberían marcharse a su casa y dejar que otros más competentes lleven las riendas y que se atiendan a todas esas personas con problemas sociales. Tengan ustedes presente, que están ahí para hacer lo mejor posible la vida de nuestros niños, discapacitados, mayores, familias desestructuradas, etc. y no para estar poniendo pegas a las cosas que se les antoje. No quiero cerrar este artículo sin hacer referencia a esta gente que está en la oposición en Valsequillo, son parte de Nueva Canaria, y también son parte responsable del tema que estamos tratando. En la Consejería de los Servicios Sociales del Cabildo trabaja gente de nuestro pueblo, arrimados a las siglas de Nueva Canaria, pudiendo aportar cosas para el desarrollo del municipio, pero hasta el momento no han aportado nada positivo. Todavía recuerdo, en la toma de posesión de la oposición, el portavoz, Paco Atta, hizo referencia a la colaboración de su partido al nuevo proyecto en Valsequillo. Sarandajas don Paco, porque se ha dejado llevar por algunos de sus jefes y prácticamente no han aportado nada nuevo al municipio y no han abierto la boca sobre el atropello que se le está haciendo a nuestro pueblo. Sí, y no me vayan a decir que no tengo razón, porque también tienen conocimiento de los proyectos que el Cabildo ha rechazado por rencores pasados y ustedes no han colaborado para nada en este sentido. Muevan la cola, porque si no se la come el perro y no van a poder ir zarandeándose por ahí. Hasta la próxima lectores. PACO OJEDA (pi)



APOSTANDO POR LA CULTURA



ACTOS DE LOS 3 DÍAS DE FARÁNDULA



Por segundo año consecutivo se ha desarrollado en el municipio de Valsequillo dentro del marco de las Fiestas de San Miguel el Festival de Teatro en la Calle denominado “Tres Días de Farándula”. En esta edición hemos sido más osados en cuanto a la propuesta realizada, contando con la presencia de más de veinte representaciones del mundo del teatro y animación. Ha sido un lujo contar con la capacidad interpretativa y la calidad de un elenco importante de artistas que han revalorizado el mundo de las artes escénicas en un municipio donde durante mucho tiempo se carecía de este tipo de ofertas culturales, lo cual ha mermado sustancialmente las posibilidades de acceso de la población a esta clase de eventos. Por suerte y gracias a la firme apuesta del nuevo grupo de gobierno municipal se ha logrado hacer realidad un deseo que continuamente los ciudadanos han venido demandando. Por otro lado, en la sana intención de fortalecer lo nuestro y dada la existencia en Valsequillo de una empresa productora de este tipo de eventos como es Timbiriqui Teatro Producciones, decidimos apoyar en todo momento su iniciativa teatral y de entretenimiento. Creo sinceramente que no nos



hemos equivocado al darles la posibilidad de demostrar que en un pueblo pequeño como Valsequillo se pueden hacer grandes cosas e incluso ser referente para otros pueblos, hecho que se está demostrando en la actualidad. Valga recordar el importante volumen de espectadores que ha acudido a todas las jornadas programadas rondando cerca de las cuatro mil personas. Indicar además, que es un evento que se está consolidando a nivel insular ya que han sido inmensas las consultas telefónicas y accesos a la web municipal para conocer los contenidos y fechas de la programación. Se constató insitu la presencia de personas venidas de fuera del municipio a participar de gran cantidad de actos que obtuvieron una muy buena aceptación. Desde el grupo de gobierno local pretendemos que los “3 Días de Farándula” se vayan consolidando año tras año como oferta cultural alternativa en el ámbito de Canarias, trabajando por la mejora en cada edición de la oferta y calidad de los actos. Esta es una labor que Timbiriqui Teatro tendrá que desarrollar contando siempre con nuestra colaboración y consiguiendo la participación y apoyo económico de otras administraciones como el Gobierno de Canarias y el Cabildo



Armando Suárez
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Insular y apostando por el respaldo de aquellas empresas privadas que deseen invertir en cultura. También es importante que el Festival continúe potenciando el principio de creación de conciencia social que nos interrelaciona con los problemas que acontecen en el resto del mundo, haciendo un llamamiento a todos los seres humanos haciéndoles reflexionar sobre la situación que estamos viviendo. No con una carga derrotista, sino para sentar un precedente en cuanto a la necesidad de oxigenar este planeta y evitar su destrucción. Por tanto, continuamos con el convencimiento de reeditar en años venideros el Festival de Teatro en la Calle, porque consideramos que esta tarea y dedicación redundará en beneficio de nuestro pueblo creciendo como personas y ciudadanos del mundo. Armando Marcos Suárez Ramírez CONCEJAL DE FESTEJOS Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL ILTRE AYTO DE VALSEQUILLO
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EL COCHINO NEGRO CANARIO Mi habitual retraso en enviar los artículos del NACIENTE ha posibilitado escribir el presente. Tras una gestación de 114 días, los didácticos 333, (tres meses, tres semanas y tres días), ha parido una de las hembras de Cochino Negro Canario presente en la explotación.



posible solo hacia esa isla, concretamente a Garafía, donde trabaja la grancanaria Loli Caraballo.



Aridane en un viaje reciente a esa isla junto al Proyecto de Desarrollo Comunitario de La Aldea.



Casualmente coincidimos, con Loli y su marido César, en Los Llanos de



Volviendo al parto de la cochina y a sus lechones, posteriormente al nacimiento hemos de tratarlos con hierro contra la anemia, ya que la leche materna de esta especie es deficitaria en este elemento y su carencia puede provocar muertes desde los primeros días y otros problemas más adelante. El parto de once lechones es bastante numeroso, si consideramos que se trata de Cochino Negro, menos prolífica que otras que pueden parir hasta 14.



Múltiples intentos con un verraco joven no dieron resultado usando, finalmente, uno más viejo pero que cumplió con su función. Once lechones, uno de ellos muerto, es el fruto de este parto de la cochina censada por la Asociación de Criadores de Cochino Negro Canario y controlada en las campañas de saneamiento para erradicación de la Peste Porcina Africana y Clásica, (P.P.A. y P.P.C.) y Aujeszky.



En todo caso las cochinas presentan doce tetas. Más adelante haré un destete tardío de unos 45 días, bastante más que los 21 días habituales, o incluso menos, de las explotaciones porcinas intensivas.



Esta pasada semana, B.O.C. jueves 4 de septiembre de 2008, se ha publicado la prohibición de vacunación para Aujeszky al objeto de declarar la provincia de Las Palmas oficialmente indemne a esta enfermedad.



Con este destete normalmente termina el ciclo en mi explotación pues no hago cebo.



Lo anterior impide un intento de intercambio de ejemplares previsto con la isla de La Palma haciéndolo



ANTONIO LUIS TOSCANO SANTANA



Salón de Belleza Masaje y Estética DEPILACIÓN - Con Cera - Americana - Eléctrica



Ana Bassó



MICROPIGMENTACIÓN - Cejas - Perfilado de Labios - Eye-Lines - Tatuajes



TRATAMIENTOS FACIALES - Limpieza de Cutis - Antiarrugas - Rearfimación - Hidratación - Acné - Dermatitis - Manchas - Bolsa de Ojos - Ojeras C/. Isla de Tenerife, 7 Valsequillo - Tlf.: 928 705 930



TRATAMIENTOS ESTÉTICOS - Maquillajes - Tinte de Pestañas - Permanente de Pestañas - Decoloración del Pelo - Manicuras - Pedicuras TRATAMIENTOS CORPORALES - Celulitis-Obesidad - Reafirmación-Hidratación - Tratamientos de Senos - Problemas Circulatorios - Estrías - Peeling Corporal Completo+Hidratación - Tratamientos Puesta en Forma - Tratamiento Antiestrés - Tratamientos Post-Parto



TRATAMIENTOS POST-QUIRÚRJICOS - Post-Operatorio Corporal (Estrías, Liposucciones) - Postlifting - Rinoplastia (Post-Operatorio de Nariz) - Post-Operatorio de Pechos TRATAMIENTOS TERAPÉUTICOS - Contractura - Distensión - Cervicales - Dorsales - Lumbares - Esguinces - Tendinitis - Tensonovitis - Masaje de Relajación - Saunas - Masaje de Algas - Estreñimiento - Arreglos de Estómagos - Masaje Deportivo



CITA PREVIA
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El pasado 15 de octubre de 2008 se publicó en el Boletín Oficial de la Provincia (Anuncios 16.764 y 16.765) el “Reglamento municipal regulador de la cesión y uso de los locales municipales” del Ayuntamiento de Valsequillo de Gran Canaria y la “Ordenanza fiscal reguladora de la tasa por utilización de instalaciones municipales”. Este Reglamento intenta cambiar las dinámicas a que se estaba acostumbrado en este Municipio en la cesión y uso de locales municipales, si bien es cierto que no basta con crear una norma, como es la de este caso, sino que es necesario, además, aplicarla y modificarla en todo lo que la aplicación de la misma vaya demostrando que puede mejorarse. La costumbre que venía heredada de los gobernantes anteriores consistía, básicamente, en la desregulación total, o lo que es lo mismo, la total inexistencia de normativa; con lo que para que una asociación o una persona física pudiera acceder al uso de un local social para una actividad concreta autorizable tenía que ir a PEDIR UN FAVOR al Alcalde, al Concejal delegado de área correspondiente o al Encargado del local que, por regla general, siempre ha sido un vecino del partido gobernante de confianza del Alcalde o Concejal delegado, de ahí que el Alcalde anterior siempre estuviera enterado de los acontecimientos familiares (bodas,



bautizos, comuniones, confirmaciones, etc. ) celebrados en locales sociales por los vecinos. Otra consecuencia de la inexistencia de normativa radicaba en que los pagos realizados por los vecinos por el uso de estos locales municipales no quedaban documentados en la contabilidad del Ayuntamiento. Era dinero que se entregaba en mano, contra



entrega de la llave del local, para la actividad puntual, sin control alguno por los funcionarios municipales de la Tesorería del Ayuntamiento. Al no exigirse a los organizadores una póliza de seguros para la actividad que promovieran, los riesgos por posibles accidentes quedaban bajo la responsabilidad subsidiaria, o incluso directa, según los casos, del Ayuntamiento. Y, f i n a l m e n t e , t o d a l a desregulación comentada incidía en el mercado de servicios de este Municipio, dado que los locales sociales competían de forma desleal con empresas del municipio que podían dar los mismos servicios, principalmente, cuando se trata de actividades de



COLECTIVO DE CULTURA POPULAR ALMOGAREN C/. Isla de Tenerife, 5 - Valsequillo - Casco



carácter familiar (bodas, bautizos, comuniones, …) o empresarial (Juntas de Comunidades de Aguas, etc.). Tanto el Reglamento como la Ordenanza fiscal recién aprobadas introducen todo un conjunto de medidas para que el acceso al uso de los locales sociales se haga en condiciones de igualdad, con garantías para la integridad del patrimonio público y sin causar competencia desleal en el mercado municipal de servicios, sobre todo, en el caso de los usuarios no residentes a los que se impone una tasa de 300 euros, con una finalidad posiblemente disuasoria de este tipo de usuarios. Nos ha llamado poderosamente la atención una cuestión. Los actuales gobernantes (ASAVA y PP) han padecido (principalmente, ASAVA) junto con el PSOE, durante los procesos electorales que han acometido cuando estaban en la oposición, un marginación continuada en el acceso a los locales municipales que les era negado o demorado, según los casos; cuestión esta que está suficientemente acreditada en los expediente electorales de ASAVA de las Elecciones de 2007, 2003 y 1999. Para impedir cualquier resurgimiento futuro de esta forma de discriminación, sería deseable que este Reglamento establezca una norma con el siguiente contenido: 1º. Que, en período electoral o de consulta popular por sufragio universal, todos los locales sociales municipales están a disposición de la Administración Electoral. 2º. Que, en período electoral o de consulta popular por sufragio universal, el uso electoral de los locales sociales municipales prevalece sobre cualquier otro, por lo que la distribución de locales que realice la Administración Electoral prevalecerá sobre la que pueda haber realizado el Gobierno Municipal de forma unilateral. LA REDACCIÓN



Insular Hostelería S.L. C/. Arequipa, 10 - Urb. El Cebadal 35008 Las Palmas de Gran Canaria Telf.: 928 474 030 - 043 Fax: 928 474 038
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CUESTION DE PRIORIDADES En estos tiempos en los que se habla para que, a medio plazo, pudieran acabar tanto de crisis, no hay día que no con la pobreza. 76.000 millones de recuerde las palabras de la directora de la dólares fue lo que consiguió reunir ONG Intermón Oxfam, Ariane Arpa, en Occidente, tras la reunión de más de 50 el acto de apertura del curso escolar en mandatarios en junio pasado en Roma. Radio ECCA. “Acabar con la pobreza es El objetivo era combatir la crisis de cuestión de voluntad política”. alimentos que está teniendo lugar, ante la Reconozco que la primera vez que le escalada de los precios de los productos escuché decirlo pensé que como titular de primera necesidad como el arroz. En para captar la atención de lectores, aquella reunión, el propio Zapatero oyentes y televidentes era magnífico, llamó “egoístas a los poderosos”, por su pero luego, a la hora de argumentarlo, la falta de compromiso en estos momentos afirmación podría tener sus matices. difíciles. No podía haber elegido mejor Pues no. Me equivoqué. Los hechos que sus palabras. se vienen sucediendo en las últimas Los gobiernos del Viejo semanas ponen de manifiesto que Continente se han erradicar la pobreza en el rascado el bolsillo mundo es, sencillamente, El hambre es el primer ante la crisis actual y cuestión de voluntad han inyectado 3 negocio del mundo. política porque los BILLONES de recursos, los planes y el euros en sus dinero están ahí, lo que s i s t e m a s ocurre es que no interesa. financieros, Así de claro y de mientras que EE.UU contundente…NO pasa ampliamente INTERESA. No interesa del BILLÓN de porque el hambre es el dólares. primer negocio del En el año 2000, mundo (seguramente 189 jefes de Estado junto con la venta de y de Gobierno, armas y drogas). firmaron los Y para quien a Objetivos de estas alturas la afirmación Desarrollo del le parezca demasiado radical, hay una Milenio, cuyo objetivo principal es serie de cifras que la apuntalan. En 1960 reducir a la mitad la pobreza extrema en había 80 millones de seres humanos que el mundo para 2015. Cuando hemos pasaban hambre en todo el mundo. En llegado al ecuador del período, el aquel momento, EE.UU y el resto de número de personas que viven en socios que abrazaban el neoliberalismo, situación de extrema pobreza (menos de quisieron dar respuesta a esta situación, 1 dólar al día) se ha incrementado entre poniendo en marcha lo que se denominó 75 y 200 millones, en función de la como Revolución Verde. Para los fuente que consultemos. Ninguna habla iluminados que diseñaron aquella de descenso. campaña, bastaba con “modernizar” la 76.000 millones para salvar agricultura del momento, con el uso vidas. 4 billones para salvar bancos y intensivo de maquinaria, fertilizantes mercados financieros. químicos y venenos, para que la Las prioridades del Primer producción aumentara Mundo están muy claras ¿no creen? considerablemente y, por tanto, nadie tuviera que pasar hambre. Juan Carlos Atta. 50 años más tarde la productividad por hectárea ciertamente se ha incrementado de manera considerable y la producción mundial se ha cuadruplicado. Sin embargo, tanto la producción como el beneficio generados no sólo no han mejorado la situación de los países empobrecidos, sino que la han empeorado. El número de personas que viven con menos de 1 dólar al día pasó de 80 a 900 millones. Fracasado el sistema, la segunda opción era invertir grandes sumas de dinero en estos países para dotarlos de los medios e infraestructuras necesarias



NAVEGADOR ZAC BROWSER Hace unos meses conocí del proyecto de un fantástico abuelo John LeSieur, informático de Las Vegas, con un nieto con autismo. Al parecer las barreras para personas con discapacidad también existen en las nuevas tecnologías. En el caso de las personas con Autismo que acceden a Internet a través de cualquier navegador se encuentran con muchos elementos que dificultan su atención, la gran cantidad de colores, los banners (publicidad que aparece mientras estamos visitando alguna web) y los contenidos estridentes. Pues bien, este señor, asesorado por pedagogos y rehabilitadores del autismo trató de desarrollar un navegador más simple. Al final este proyecto no sólo es útil para los niños con autismo, sino para todos los niños en general, puesto que sus características lo hacen más seguro. En principio inhabilita teclas como la de Imprimir o el botón derecho del ratón, reduciendo con ello comandos que en general un niño no necesita. También bloquea el acceso a determinados sitios de Internet que contengan material no apto para nuestros hijos, tales como violentos, o de contenido sexual. Presenta Iconos simples y de gran tamaño (un tambor para la música, una pelota para juegos, etc.) que les permite acceder directamente a los contenidos que les gustan. Lo mejor de todo esto es que el ZACBROWSER, que es el nombre que le ha dado John LeSieur en honor a su nieto Zac, está disponible en Internet de FORMA GRATUITA para su descarga en la página web http://www.zacbrowser.com/es/. Desde mi opinión de madre he de decir que, aunque aún se encuentre en versión de prueba, me da seguridad dejar a mis hijos navegar en Internet con el ZACBROWSER. Es una idea incipiente que nació con una necesidad determinada, pero que se va convirtiendo poquito a poco en una importante iniciativa encaminada a facilitar a todos y todas los niños y niñas su aproximación, un primer contacto con la cada vez más necesaria Red de Internet. SANDRA A. REYES
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y Otras Sarandajas... Juan pisando fuerte y Colaboración Ciudadana



Don Gregorio, Don Gregorio, creo que su memoria no va a la par con su imponente figura y estructura corporal. Debería acudir a un psicólogo, postrarse en su sillón para que le abra la mente y le refresque situaciones vividas no hace mucho tiempo, antes de transfugarse, donde los dos aguantábamos en la oposición todos los desafueros del otrora g o b e r n a n t e S r. S á n c h e z . Vi v i ó calladamente la situación en la cual se me retiró la palabra de forma continuada y mis apreciaciones y opiniones eran soslayadas y no se recogían en las actas plenarias. Dele un repasito a las que abarcan de 1998 al 2001. También recuerdo/a que por recriminarle esa actitud facha me ofreció un par de piñas llamándome fantasma. Posteriormente, como el secretario omitía muchas aportaciones de la oposición Antonio Miguel López llevó una grabadora para que quedara constancia de lo que decía y se le prohibió y ordenó no hacerlo porque la ley no lo permitía. ¿Va recordando algo? Por cierto, la Sta. Fabiola de esto ni pío, por esa época estaba en pañales y de política ni pajolera idea, por mucho que afirme que nació para ello. Además, de libertad de expresión ni zorra, como concejala de cultura mantuvo la Radio Municipal cerrada a cal y canto. Recuerda las concentraciones ante su sede durante la privatización del agua, usted también estaba presente en el lugar. Ahora que hablan cada vez que se les requiere o la ocasión lo exige se permiten el lujo, con total cinismo e hipocresía, de decir que existe una dictadura, que no pueden hablar libremente, que no se les deja hablar todo el tiempo que quieran. ¡Ojo!, es una emisora pública y no un medio para hacer política barriobajera, como acostumbran, y despotricar a destajo, con total libertinaje con la típica soberbia y desprecio a los demás. Fuerte montaje querían protagonizar en el pleno de aprobación del avance del Plan General. Fueron pertrechados para montar una carajera, grabarlo cámara en ristre y luego manipular las imágenes para emitirlas y desprestigiar al grupo de gobierno. Lo mismito que hicieron con el pleno ordinario, donde el sr. Francisco Atta nombró a un vecino de Hoya Marina y luego el Sr. Alcalde replicó. Cortaron la



parte del primero y pusieron las palabras del alcalde. ¿Acaso buscaban que lo denunciaran por atentar contra la Ley de Protección de Datos? Se les fastidió el chanchullo porque la Radio Municipal grabó el pleno íntegro y se puede comprobar cómo sucedieron los hechos cronológicamente. Esta vez les salió mal, porque previo informe técnico se impidió la grabación del pleno. No a una inocente vecina como querían vender a los medios el cabecilla de la oposición, sino a una frustrada afín a su partido llamada Fátima



Alumnas del taller de empleo en la Semana del Medio Ambiente. López, que actúa de forma provocadora, interrumpe con soberbia los plenos y despotrica de todo el mundo, ( tránsfuga del PP y exenchufada cargo de confianza de Asba, que le ha costado al Ayuntamiento y al pueblo 6.000 € su finalización de contrato porque sus compinches la contrataron en fraude de ley y encima se atrevieron a declarar en su favor ). Las sesiones plenarias no se pueden grabar íntegras, se pueden hacer tomas parciales utilizadas luego con voz en off que salvaguarde la confidencialidad de lo que allí se trata. Además las personas que vayan a grabar algo deben estar acreditadas y autorizadas por el alcalde como representantes de medios de comunicación. Este no es el caso y por ello el policía local la conminó a desmontar la cámara tras desobedecer al alcalde. Además, han engañado a los ciudadanos cuando afirman a través de un periódico que se la echó del arco plenario. Permaneció allí todo el tiempo que quiso. Como siempre, faltan a la verdad creyéndose poseedores absolutos de la misma. Típico de este partido de corte caciquil y venido a menos.



¡Qué se fueron del pleno donde se trataba la aprobación de avance del Plan General! Hasta lógico lo veo dado lo que allí se trataba. Argumentaron que el pleno era ilegal. A saber de dónde se sacaron ese argumento estos espabilados. Digan más bien que tanto Gregorio Peñate como Francisco Atta tenían mucho que perder con la revisión de Plan General, ya que se han paralizado bolsas de suelo en las que ambos se veían beneficiados si salían adelante los proyectos urbanísticos de las mismas. Estos son el SUNCU 5 en El Laderón, Las Vegas, y el SUSNO 4 en el casco oeste. Por encima de las casas baratas nuevas. De hecho el sr. Atta acudió a varias reuniones de los promotores de dicho suelo y estaba totalmente de acuerdo, faltaría más, en que el plan parcial del mismo se desarrollara, a pesar de ser un representante público y de que había vecinos que no estaban de acuerdo y tenía que haber velado por ellos y no por sus intereses particulares. Pero, ¿cuándo no ha mirado Asba por sus intereses particulares y no por el interés general? Cuestionaba el sr. Yssa Atta a la concejala de cultura Dña Constanza Martín sobre la suspensión de los Conciertos Contigo de la Escuela Municipal de Música que se hacían por los barrios con el anterior gobierno. No se ha dado cuenta este señor que ya no gobiernan, que la forma servilista con que utilizaban la escuela formaba parte de su política y que el nuevo grupo de gobierno apuesta por una educación musical de calidad, sin utilización política de sus profesores y alumnos ni teniéndolos como cajas de turrones de un barrio a otro. Los alumnos que se apuntan en la escuela vienen a aprender y no para ser utilizados como vehículo propagandístico. El planteamiento del pacto ASAVA-PP ha sido apostar por el rigor y potenciación pedagógica de las enseñanzas a impartir, con personal de gran cualificación y tendiendo siempre a una mayor capacitación del alumnado en cuanto al aprendizaje. Recuerdo perfectamente a mi hijo cuando participaba en los Conciertos Contigo, que se pegaba meses y meses aprendiendo y practicando una canción a la guitarra y de ahí no salía, porque el calendario estimado no daba para más. ¿Qué ocurrió? Que terminó aburriéndose, hartándose y dejándolo. Al
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margen el trote que suponía para los padres que teníamos que deambular por los barrios dos horas antes del concierto y muchas veces éramos los únicos que acudíamos y rellenábamos el local. En fin, una cosa esperpéntica que espero y deseo no se vuelva a repetir nunca más por mucho que la oposición grite o despotrique. ¿Qué se puede esperar de ellos? La ignorancia o cortedad mental es muchas veces aliada de la imbecilidad. Esta máxima se puede aplicar perfectamente a los miembros de la oposición. Montaron un salpafuera con los alumnos/as que entraron en el último taller de empleo. Afirmaron que entraron solo afines al grupo de gobierno. Señores revisen las listas y verán que hay personas de todos los barrios y variopintas familias, cercanas o no a partidos políticos, pero todas con un derecho que es el acceso al trabajo, por tanto si estás en el paro, cuando eres seleccionado/a no se te puede dejar fuera por la ideología o afinidad. No es el proceder de este grupo de gobierno. Sí lo era el de ustedes y se sabe que preparaban listas previas a las selecciones con miembros de las familias más numerosas que podían darle un rédito electoral a la hora de secuestrar el voto de todos por consanguinidad. Por suerte, hoy en día esto no ocurre. Incluso llamaron a personas afines a la oposición con hijos concejales que desistieron de entrar en el taller por motivos de salud. ¿Por qué no dicen toda la verdad en vez de engañar a los ciudadanos? Por otro lado, cuando nombran a la amiga y compañera Pino Peña, con todos los derechos constitucionales que la respaldan con respecto al acceso a un puesto de trabajo, están cometiendo un delito y atentado que yo hubiera denunciado porque no es una persona pública dado que no es cargo electo de nada aunque fuera en las listas de ASAVA. ¿O acaso tampoco puede optar como ciudadana por el partido político que le de la gana? Volverían a atentar con el derecho a la libertad de pensamiento, credo y opinión. Como sabrán ignorantes míos, es imposible que tengas contratada de antemano a una persona que va a entrar en una escuela taller o taller de empleo, por muchos palos de ciego que den generando la duda e instrumentalizando unas posibles, para mí inexistentes, declaraciones de otras mujeres del taller de empleo. Con respecto a los cargos de confianza, ni cobramos 6000 euros al mes, ni nos vamos a quedar fijos en el ayuntamiento. Cuando nos toque nos iremos. Bajarnos los sueldos junto a los concejales. Lo veo difícil. El 90% cobra igual que en su trabajo anterior, al 10% se le ha equiparado el sueldo para evitar



discriminaciones económicas por las mismas funciones y trabajo. En cuanto a Pipo López y Elsa López, cobran de la consejería al igual que el cabecilla de la oposición. Estaría dispuesto usted D. Francisco Atta a hablar con la consejería para que le bajaran el sueldo siendo solidario con la crisis económica actual. Creo que no, porque usted es uno de los que se manifiesta por la homologación salarial. Así que, calladito que en boca cerrada no entran moscas, no venda humo sobre algo que ni usted mismo está dispuesto a hacer. Que ustedes no son el gobierno y que este medio debe atacar al grupo actual. Siento decirle que mientras ustedes no cambien las



estos ataques frontales al grupo de gobierno por parte del medio y no lo comparten. Mi pregunta es, ¿si el pacto ASAVA-PP hubiera cedido y contratado por 60.000 € estarían con la misma actitud de acoso y derribo? Creo que no, porque una cosa es un programa abierto con límite a las expresiones y ataques y otra muy distinta que se convierta en un monólogo de miembros con los mismos participantes siempre, echando leña al fuego el director del programa y comprometiendo al personal para que largue a destajo. En la anterior legislatura porque se excusaban cuando un vecino llamaba para que grabaran o sacaran a la luz un problema vecinal, ni siquiera abrían los teléfonos a los vecinos, pero en esta nueva etapa se han lanzado a destajo, llegando a incurrir en lo chabacano y malintencionado.



Que no se entera sr. Atta, que el cementerio de Tenteniguada no es municipal, que es del obispado. Si usted sabe de algún chanchullo de sus compañeros para comprarlo informe, no se quede callado. Aclare también y discúlpese de forma clara y no a medias tintas sobre los 700 millones de pesetas de deuda que afirmó dejó el PP cuando Remozado del cementerio de Tenteniguada. perdió el gobierno local. Sabe que fueron 10 millones, pero como habla al dictado ahora no se atreve a rectificar formas y actúen de manera coherente, seria de forma honesta, siempre intenta dejar y responsable, seguiré dándoles la vara. Las sembrada la semilla de la duda. También es “trapisondas” que ustedes cometieron cierto que en muchos casos no se entera de claman al cielo y no se pueden olvidar. ¡Qué nada y aunque acusa a miembros del felices serían si corriésemos un estúpido gobierno de falta de experiencia y de no velo sobre la mala gestión que efectuaron haber participado en la política activa, me durante los 20 años de gobierno! Y no me gustaría saber dónde aprendió usted. Que venga con monsergas a decirme que sepa vivió muchos años fuera del municipio, ustedes no son los mismos que estaban. no se le reconoce pertenencia a asociación o ¿Acaso no siguen detrás los de siempre? colectivo social por estos pagos. Es más, ni Aunque la mona se vista de seda, mona se se le veía en la calle o actividades y por ende queda y los mismos de antes siguen agachaba la cabeza evitando saludar mandando en su partido ahora. cuando aparecía. ¿Cuál su experiencia e implicación social? Lo único que ha Dejo parte de la esquinita final para el utilizado como bagaje es a familiares Canal 43 o Teleasba, porque lo que ha ido fallecidos para darse lustre. De verdad, ¡qué vertiendo en los últimos meses sobre el sr. poquita personalidad tiene! Saludos y una Alcalde y concejales se puede considerar de caña para que apoye sus dislates. una verdadera persecución rallana en el odio. Digo odio porque algunos de sus colaboradores se han desmarcado indicando que no están de acuerdo con



Bar Restaurante “LAS CAÑAS”



Dulcería BEÑESMET Enyesques y Beberíos C/. Isla de la Gomera, 11 35217 Valsequillo



Especialidad en: Potaje de Jaramagos, Carnes a la Brasa y comidas caseras. C/. La Parada, 8 Ctra. Gral. Tenteniguada Tlfs.: 928 705 114 699 470 377
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Deportes La bola canaria es una manifestación más del grupo de juegos de la familia de la bocha. Nos encontramos ante uno de los juegos documentados más antiguos, del que ya se tiene constancia en el antiguo Egipto. Este juego se difundió desde la Península, pero no hay certeza acerca del momento de su entrada en Canarias. Probablemente, este juego tenga, como el juego de pelotamano, ya una raíz francesa y prácticamente a la par también castellana. Para reafirmar la primera hipótesis, diremos que en las Islas son los conejeros, o lanzaroteños, los jugadores más afamados y considerados tradicionalmente de más calidad. Respecto a la segunda hipótesis, diremos que el juego de bolas era una de las manifestaciones lúdicas más populares en la España peninsular del siglo XV. Lanzarote representa el punto de mayor tradición del juego de la bola. Los antiguos jugadores atribuyen el origen del juego a esta isla, manteniendo que el juego siempre se difundió a otras islas de la mano de conejeros. Se practica, y se ha practicado este juego en Tenerife, Fuerteventura, pero posiblemente se jugase también en otras islas. Las mejores bolas se consideraban las de madera de palo blanco, que se utilizaba también para los dientes de molino, y que eran encargadas en La Palma. El juego consiste en lanzar una bola desde el rayo, o marca de partida, con el objetivo de aproximarse lo más posible a una bolita, o boliche, con el mayor número de bolas disponibles del propio equipo. Los jugadores actúan a turno, decidiendo qué componente del equipo debe lanzar. La partida es a 12, siendo habitual jugar más de una. El número de bolas es de 12, repartiéndose, en el caso de tres para tres jugadores, dos bolas cada uno. Las bolas de un equipo se diferenciaban de las de otro por la presencia, o no, de una raya; también, en otros casos, de una tacha o pequeño clavo. El sistema de juego es denominado tres las dos mejores, o lo que es lo mismo: gana el equipo que primero llega a dos victorias. Sin embargo, a pesar de que no cambia de manera sustantiva el juego, la principal diferencia con el juego de bolas reside en la calidad o material con que está hecha la bola. En Lanzarote se defiende la madera, en contra de la bola de pasta, que está también muy difundida. Los viejos jugadores defienden la bola de madera porque obliga a un juego más difícil, en el



CLUB DE BOLA CANARIA Y PETANCA LOMITOS DE CORREA-AUTOS LOSAN CULTURA CANARIA: LA BOLA CANARIA que es más costoso embochar, al ser la bola más ligera y con algo de menor volumen. ORGANIZACIÓN DE LA BOLA CANARIA LA FEDERACIÓN INSULAR DE GRAN CANARIA DE BOLA CANARIA Y PETANCA Para la temporada 2008 LA FEDERACIÓN INSULAR DE GRAN CANARIA DE BOLA CANARIA Y PETANCA tiene recogidas las siguientes categorías: 2 grupos de 1ª categoría con 20 equipos 5 grupos de 2ª categoría con 47 equipos 1 grupo de categoría femenina con 10 equipos 1 grupo de juveniles con 8 equipos LOMITOS DE CORREA-AUTOS LOSAN para la temporada 2008 tiene representación con 3 equipos en segunda categoría: Grupo 2 de 2ª categoría.- Lomitos de- Correa-Autos Losan C - Juan Ramón López García - Enrique Zorrilla Vander Cruyssen - Antonio Miguel Peñate Alzota - Miguel Ángel Díaz Ventas Grupo 3 de 2ª categoría.- Lomitos de Correa-Autos Losan-B - Francisco Miguel Gil Hernández - Norberto Martel Hernández - Lucas Martel Robaina - Francisco Muñoz Navarro Grupo 4 de 2ª categoría.- Lomitos de Correa-Autos Losan-A - Pablo Castellano Bolaños - José Antonio Perdomo Pérez - Lucas Iván Martel Peñate - Salvador Alexis Ramírez del Pino ALGUNOS APUNTES SOBRE EL REGLAMENTO DE LA BOLA CANARIA CAPITULO I GENERALIDADES (ART. 1º AL ART. 4º) Art. 1º. Principio del juego: El principio del juego consiste en quedar lo más cerca posible de un objetivo, denominado BOLICHE o MINGUE, el adversario tratará, a su vez, de situar sus bolas más cerca del citado objetivo, o de quitar aquellas bolas que se lo impidan,



pudiendo optar por desplazar el boliche. Art. 2º. Instrumentos del juego: Los instrumentos del juego son las bolas, 12 para cada equipo, todas del mismo color que diferirá del color de las del otro equipo, y el boliche. Las bolas han de ser de pasta y homologadas por la Federación Canaria. La Federación Canaria de Bola Canaria y Petanca, elaborará en su momento, las directrices especificas que habrán de regular el juego con BOLAS DE MADERA. Art. 3º. Desarrollo del juego: Al comenzar el juego, se sortea el boliche, que se asignará al ganador del sorteo, efectuado por moneda al aire, salvo que el ganador prefiera elegir bolas. Si elige el boliche, será el contrario quien elija el color de las bolas. El equipo que tiene el boliche lo lanza y juega la primera bola. A continuación, y durante el resto de la partida, el equipo que no tiene el punto ganador debe jugar hasta que lo consigue, con el ARRIME o el BOCHE. Cuando el equipo no tiene más bolas, su adversario juega e intenta conseguir otros puntos, ya sea arrimando o bocheando a las bolas que le interese, o el boliche. Puede, también, dar por tiradas las bolas que le queden por jugar y pasar a la cuenta de los puntos. Art. 4º. Cuenta de puntos: Cuando todas las bolas están jugadas, un equipo tiene tantos puntos como bolas tiene más próxima al boliche que la más cercana del contrario al mismo. El juego continuará en el sentido contrario, y el boliche es lanzado por el equipo que sumó puntos. CLUB DE BOLA CANARIA Y PETANCA LOS LOMITOS DE CORREA-AUTOS LOSAN ¿Cuándo empezó la afición en Valsequillo? Se empezó a jugar a la Bola Canaria hace aproximadamente 12 años (1996). Empezamos jugando un torneo, organizado por el Ayuntamiento de Valsequillo, durante cada verano. Viendo la participación y el interés de los participantes, desde hace varios años se viene organizando otro torneo durante el resto del año. En ambos torneos vienen participando una media de 18 equipos de 3



Calzados Navarro



DISTRIBUCIÓN, PROMOCIÓN Y VENTA DE CALZADOS Y COMPLEMENTOS Las Palmas de G.C. / Telde / Vecindario / Maspalomas / Arguineguín / Gáldar / Fuerteventura / Puerto del Rosario
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ó 4 jugadores cada equipo. Entre éstos hay de 6 a 8 equipos que vienen de otros municipios a jugar en dichos torneos. En los mismos se aplican las normas de la Federación Canaria de Bola Canaria, excepto en lo siguiente: En Valsequillo - Se juega 2 contra 2 a 4 bolas cada jugador. - Si se echa el boliche fuera se anota un punto el equipo contrario al que la echa. - Se juega 1 partida a 12 puntos. Equipo de bola canaria Lomitos de Federación - Se juega 4 contra 4 a 3 bolas cada jugador. Correa-Autos Losan: Francisco Muñoz Si se echa el boliche fuera depende de las Navarro, Francisco Gil Hernández, Noberto - bolas que le queden a uno y a otro equipo, Martel, Lucas Martel Robaina. llegando a anotarse como máximo 2 puntos por tal motivo. - Se juegan 2 partidas a 12 puntos. ¿Cómo surgió la idea de hacer el equipo de Los Lomitos de Correa? Surgió de varios vecinos del barrio que jugaban a la Bola Canaria en los torneos de Valsequillo y querían participar en competiciones oficiales durante el tiempo que durara la temporada. Al no haber liga de Bola Canaria, nos federamos en Petanca, que se juega casi igual que la Bola Canaria. Llevamos 4 temporadas, desde 2004-2005 participando en las competiciones federadas de Petanca. En la temporada 2006 nos federamos también en Bola Canaria. Al Lucas Martel en un lance del juego. inscribirse solo 4 equipos, la liga no se llevó a cabo. En 2007 se inscribieron 14 equipos, 2 de ellos del club Los Lomitos, quedando uno de ellos clasificado para jugar la fase final insular. Esta temporada 2008 hay 2 equipos federados y se está jugando la Liga Insular de Bola Canaria que terminará a finales de Octubre. ¿En qué torneos ha participado el equipo y resultados? Esta temporada 2008 hemos participado en La Liga Insular de Petanca con 3 equipos de 3 jugadores más suplentes cada uno. En Bola Canaria estamos Norberto Martel en el momento del disputando los primeros puestos, con posibilidades de pasar a la fase final. lanzamiento de la bola. También participamos en la Copa Presidente de Petanca y de Bola Canaria que son competiciones organizadas por la Federación Insular. A d e m á s participamos en las competiciones para clasificarnos y poder asistir a los c a m p e o n a t o s regionales y de España, tanto en dupletas como en tripletas de Petanca. Aparte de las competiciones Los jugadores observando la situación de las bolas. federadas participamos en torneos de clubes,



que se organizan los fines de semana. En Bola Canaria hemos quedado campeones y subcampeones en varios torneos como El Ciudad de Las Palmas, Valleseco, etc.… Algunos jugadores de este Club han ido seleccionados representando a la isla de Gran Canaria en varios campeonatos regionales de Bola Canaria. ¿Tiene futuro esta afición en Valsequillo? Estos deportes tienen futuro en Valsequillo si se apoyan por parte del Ayuntamiento, no solo económicamente, sino también con buenas instalaciones que permitan practicarlos tanto en verano como en invierno, sin que el mal tiempo, lluvia o calor, impida su práctica. La prueba de que gusta a la gente es que en pocos años, en Petanca, de 1 equipo federado hemos pasado a 3 y muchos más que no están federados. En Bola Canaria es el único municipio de la Isla que tiene competición durante todo el año y se juega prácticamente todos los días y el único que en la Liga Insular de Bola Canaria Federada presenta 2 equipos de 14 que participan en total. En los torneos de aquí participa una media de 20 equipos de los que unos 7 u 8 vienen de fuera de Valsequillo. Algunas razones para que lo practique más gente. Tanto La Petanca como La Bola Canaria son deportes que permiten su práctica a todos/as, sin límite de edad, ni condiciones físicas, al no ser muy exigente físicamente. Tampoco es muy caro económicamente, ni por el material a utilizar, ni por las instalaciones que necesita. En un terreno de 20 X 4 metros para Bola Canaria ó 13 X 3.5 metros para Petanca. El mantenimiento de dicha instalación es muy poco, prácticamente lo puede hacer los mismos jugadores. El Club de Bola Canaria y Petanca Los Lomitos de Correa-Autos Losan, las 4 temporadas que llevamos federados hemos contado con el apoyo económico de la empresa Autos Losan y gracias a ella hemos podido hacer frente a los gastos para poder participar. También hemos contado con el apoyo del Ilustre Ayuntamiento de Valsequillo, este último año 2008 nos han subvencionado con 1500 Euros. Además contamos con la colaboración de unos 25 socios que también hacen una aportación económica. La Junta Directiva actual está formada por las siguientes personas y cargos: Presidente: Francisco Muñoz Navarro Vicepresidente: Juan Ramón López García Tesorero: Pablo Castellano Bolaños Vocales: Celso Castellano de la Fe Norberto Martel Peñate Miguel Monzón Santana Francisco Miguel Gil Hernández
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PERVERSIDAD PROFESOR Mentir, en base a una poderosa maquinaria propagandística y de relaciones públicas, es la base más significativa de este gobierno siempre que han habido conflictos en educación. El centro de gravedad de las mentiras se desplaza continuamente de la política a la educación, de la educación a la economía, de la economía al modelo cultural de televisión populista de “Quiero ser como Pepe” o en “En Clave de Ja”, y de esta cultura comercial de masas de la televisión canaria al pressing-catch (una fabulosa mentira de puñetazos y patadas que entusiasma a los niños) de la educación primaria y secundaria. Como ya saben los niños, en el pressingcatch el atractivo está en los luchadores. Todos tienen una personalidad definida, un estilo propio que hace a los niños identificarse más con unos que con otros. En este caso, los que van perdiendo son los profesores: no solamente no han cambiado las actitudes públicas hacia estos profesionales, sino que han empeorado comparando el hoy con los resultados de un estudio doctoral de 1992. Entonces los profesionales de la enseñanza decían que lo que más les preocupaba eran los conflictos con la administración, la falta de recursos y la pérdida de prestigio, además de la falta de una política clara de gestión del tiempo para su propia formación. Prestigio y sueldo son dos factores íntimamente relacionados en los estudios de sociología de las profesiones. Está claro que el gobierno no hubiera tratado con la misma vara injusta las reivindicaciones salariales de los médicos u otro colectivo con más poder. De hecho, en el seguimiento de la huelga de médicos de hace algunos años se comprueba que la propia opinión de la gente a “pie de hospital” era a favor de justificar estas reclamaciones. Por cierto, que el salario de los profesores se constituye en un elemento más de la crisis de identidad que les afecta. En todos los países del occidente europeo, los profesionales de la enseñanza, en todos los grados, tienen unos niveles de retribución sensiblemente inferiores a los de otros profesionales de su misma titulación. Si los cambios sociales pasan por alguna institución, no es por la política. La educación es la clave. La democracia de ficción de los gobiernos nacional-populistas es hacer caudillismo demagógico tomando como referencia de la cultura canaria, Willy García dixit, programas muy nuestros como los de Pepe, Panchita y Panchito que tanto



éxito están teniendo. ¿Éste es el talento canario en el mundo, que nadie sabe en qué consiste como muy bien apunta Teresa Cárdenes en sus crónicas sobre el llamado Septenio Canario? Pero a lo mejor sí sabemos si nos fijamos en el menudeo cultural, en la sopaboba de la dedocracia canaria para dirigir los dineros hacia la nada. Pero en la educación, para los maestros y maestras, no hay plata sino pressing-catch. El “talento canario” está en el trabajo diario de ser profesor en las condiciones sociales y culturales actuales y no morir en el intento. Pero de las miserias de casa pocos se atreven a preguntar o siquiera fijarse de refilón, y es por eso que prácticamente han desmantelado el Instituto Canario de Estadística, no sea que los números “canten”.



gobierno en dotar mejor a la pública, el destino de la cohesión social no ha llegado al horror de la fragmentación social. Los y las trabajadoras sociales tienen casi nula presencia en los centros. Y en los servicios de orientación psicopedagógica hay profesionales que se tienen que repartir entre tantos centros que casi llegan a la división celular. Mientras, durante la ausencia intermitente de estos servicios, el voluntarioso profesorado cubre estas deficiencias multiplicando sus roles y sus funciones. Y así sucesivamente, el profesorado hace de todo para dar respuesta a los múltiples problemas sociales que asaltan a la pública. Y es precisamente la pública la que en Canarias peor lo pasa. España, que es de los países con mayor proporción de alumnos en centros privados observa diferencias según regiones: las menos desarrolladas económicamente como Canarias son las que tienen más proporción de alumnos en la pública. Y de la pública son los ninguneados en el conflicto de la homologación, los mismos que tienen que hacer de casi todo, ayudando así reducir el nivel La lucha por la homologación de los maestros de conflicto social y la falta de abre el nuevo curso escolar cohesión social creada por las otras políticas de bienestar, economía y Las tres redes escolares de Canarias, la distribución de riqueza por parte del privada, la privada concertada y la pública, gobierno. La pública recibe el malestar son el reflejo de nuestra sociedad clasista. social creciente en Canarias y lo despeja Como en el resto del país, es el panorama del mediante actividades sociales y culturales: mercado escolar. En este panorama, un elaboración de proyectos de mejora sector social determinado de padres se fija socioeducativa, salidas extraescolares, mucho en la tipología del origen étnico y organización de fiestas en la comunidad social de los centros a donde quieren enviar a escolar, animar a los padres a la sus hijos. Las clases medias-altas y altas de participación… Es decir, para quien todavía Canarias “meten” a sus hijos en la privada y no lo entienda, haciendo un trabajo invisible hasta en la privada concertada. La clase de creación de vínculos sociales que media en la concertada, con el beneplácito contribuye a impedir la fragmentación social. implícito de pagar alguna cuota para no De este modo, es poco probable que nadie mezclar a sus hijos con los inmigrantes y haya pensado todavía en la gran utilidad demás. Y el resto, sin remedio, a los política y social del profesorado. Esto colegios públicos. A todo esto, lo triste es solamente se ve a “pie de patio”, a “pie de que el gobierno de Paulino favorece a sus aula”, a “pie de comunidad”. Una utilidad amigos de la privada, alimentando una que, como en la película “Un día sin enseñanza no basada en la inclusión social, mexicanos”, donde la ausencia de los sino en la exclusión social. mexicanos hundía económicamente a los El gobierno y la jauría de la Consejería que Estados Unidos, pasaría lo mismo si de ha soltado sus perros de caza detrás del repente todos los maestros desaparecieran. profesorado, no dice nada de las ventajas Entonces nos daríamos cuenta de la perversa inclusoras de la escuela pública, donde utilidad política de los profesores. ¿Les existen familias con mayores necesidades y parece suficiente esta contrapartida? desventajas sociales, económicas, culturales e incluso étnicas. Gracias al profesorado y a José Antonio Younis Hernández pesar de la falta de calidad político-ética del
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De un pueblo de partidos a un pueblo de vecinos-as Hacía bastante que no colaboraba con el Naciente y ya tenía ganas de escribir sobre mi visión de lo que llevamos de legislatura. En mi último artículo “los cambios posibles” planteaba que Valsequillo necesitaba un cambio de actores, nuevos rostros, nueva gestión, nuevas ideas y creía que por trayectoria e historia Asava merecía una oportunidad. Pasado todo este tiempo podemos decir que estamos viviendo casi un milagro puesto que Asava es el único partido “localista” que no pertenece a ninguna “multinacional” de la política que gobierna en coalición (en este caso con el PP) en toda Canarias. Es por ello que creo que deben gobernar con muchísima responsabilidad pero sin ninguna presión. Es un milagro que han posibilitado los-as vecinos-as de un municipio que estaba harto de que la política estuviera en todo lo que se movía por estos lares. Es por ello, que debemos pasar de un pueblo de partidos a otro de vecinos-as. Ya he comentado en otros artículos que me alejo totalmente de la imagen de “hooligan” llevado a la política. Es decir, de aquellos que son defensores acérrimos de su partido y sólo ven cosas negativas en el resto. Creo que es un error cuando esto se lleva a un municipio puesto que con estas formas perdemos todos-as. Por ejemplo, me sorprende gratamente la manera en la que están gobernando Asava-PP donde a todas luces más que un gobierno de dos partidos se han convertido en gestores municipales por encima de “protagonismos” en lo que les interesa es



ver quien sale o quien no sale en la foto. Les felicito por ello. No obstante, y pasado todo este tiempo ya no vale mirar al pasado (y es cierto que hay decisiones políticas pasadas que van a condicionar la gobernabilidad durante muchos años y muchas legislaturas. Basta sólo con mirar el modelo de pueblo que se



El pueblo que hizo posible el milagro del cambio.



construyó para echarse a temblar pues a todas luces es insostenible); tampoco me sirve la excusa de los pocos recursos (es verdad que al no tener las siglas de los que gobiernan en Canarias en general y en Gran Canaria en particular llega mucho menos dinero que antaño). Ahora toca, y eso es lo que le pido a este grupo de gobierno “originalidad”, “creatividad” y explotar al máximo los recursos propios sin depender de lo que venga de afuera. Ya no quiero a políticos que decidan por mí sin preguntar. Ha llegado la hora de la participación. De volver a articular a un pueblo que no defiende los intereses de unos pocos (díganse grandes empresarios, televisiones de pésima calidad, etc…); les



toca abrir nuevos cauces para que la voz de todos-as sea escuchada, que de una vez por todas seamos un único pueblo VALSEQUILLO y no un conjunto de distintos barrios englobados en esa denominación geográfica. Para ello hemos de ejercer la solidaridad, la creación de asambleas de barrios no politizadas y un gran consejo municipal donde se reúnan los-as líderes del pueblo con bastante frecuencia y sea allí donde surja lo que luego serán las decisiones políticas. En este sentido, y matizando un poco tendríamos que entender la participación entonces “como un espacio dinámico en el que se reflexiona y actúa colectivamente para la mejora de las condiciones de vida de los miembros de una comunidad, en relación con asuntos que éstos han definido que son de su interés o que les afectan” Evidentemente esto requiere una “capacidad de autoanálisis y de evaluación de sus intereses y expectativas por parte de las personas e instituciones que inicien este proceso. Todo el proceso se pondría en peligro desde que un sector tratara de manipular a los otros para conseguir unos objetivos determinados”. Por tanto, sigo esperando lo mejor no sólo de este grupo de gobierno; sino también de todos los que representan hasta el último vecino-a. No obstante, me reitero en ello, deben dejar de ser los protagonistas para dar paso a un pueblo verdaderamente participativo y no enredado en absurdas luchas partidistas. Alexis Atta Estévez



EL NUEVO VALSEQUILLO Desde el cambio, con los márgenes temporales necesarios para opinar con perspectiva, inicio este escrito donde pretendo ofrecer una mirada del Valsequillo 2008. Es evidente y perfectamente visible que se han producido cambios, siempre que llegan nuevas tendencias a los gobiernos municipales, se producen cambios, pero esta vez hablo de cambios en positivo, cambios en la línea de buscar acercarse a una gestión honesta, algo tan necesario para este pueblo. Parecerá raro que se hable en estos términos, pero es preciso manifestar estas cosas, aunque parezcan de perogrullo y que tuvieran que ir en los principios de cualquier gestión política. Pero este no es el caso. Valsequillo ha sufrido durante tanto tiempo la ausencia de ese calificativo en la gestión y hacer político, que es preciso realzar este término. Seguro que quienes lean esto tienen cosas



que criticar al gobierno municipal, es hasta lógico, que quien hace gestión para un municipio nunca pueda abarcar las pretensiones de todos los habitantes del mismo, unas veces por que no se llegue y otras por que estas estén más allá de las posibilidades legales. No obstante convendrán que en una cosa si estaremos de acuerdo, y es el de la honestidad de quienes gestionan nuestro municipio. La rectitud de ánimo e integridad en el obrar es el abanderado de quienes con sus caracteres, con sus virtudes y defectos que los hay, ponen en la realización de su cometido lo mejor que tienen y saben al servicio de la comunidad y no del propio interés. Esto nunca parece digno de mención, parece que solo se debe escribir para criticar en negativo y no para realzar lo que está bien. Digo yo que será por que lo bueno escasea y lo malo abunda. Por principio no escrito se enaltecen siempre



las noticias negativas, y en muy pocas ocasiones y concediéndoles espacios mínimos se hace el realce de lo bueno y bien efectuado. Ahora por último e independientemente de afinidades personales, que las hay, mis felicitaciones y ánimos a quienes están trabajando en la gestión política municipal. Mi repudio a quienes plantean intereses ajenos al interés común y que se atreven, a pesar de los lamentables antecedentes de su partido, a poner en cuestión el rumbo que toma el nuevo Valsequillo. Hay quienes nunca conocieron porque no formaron parte activa de esa gestión lo que aquí se ha dicho. Por ello, mis amigos, hay que tomar las cosas de según de quien venga, así que no hay que desanimarse por esas críticas, y si mantenerse viento en popa y a toda vela, en la navegación y el rumbo al que llevan al nuevo Valsequillo. Felicidades. Miguel Monzón Ramírez
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CORTOS DE ...



¡Ay qué pena me da que se me ha muerto el canario! Sí, entre pájaros anda el juego. Chiquito vacilón no se ha montado por Tenteniguada. Que si llave, sí, que si llave no. Al parecer también es culpa del ayuntamiento que los que explotaban el bar de la plaza lo dejaran. Sí, la llamada Barraca para más señas y a saber por qué. Desde las teorías fernandianas y seguidores venidos a menos, primero piden la llave para jugar a la baraja, incluso les ponen una nevera para que metan algo para calentar el pico. Luego vienen contraórdenes y que si yo no la tengo, que a mí no me la dieron, que se la doy a otro y que se j… En fin, que si unos se ponen en plan matraquilla, que si otros quieren descerrojar al grupo de gobierno contando mentiras en los medios y por último los que siempre están volando aquí y allá a ver si te enteran de algo y llevan el chisme. Total para nada, al final devuelven las llaves y ahora irán diciendo que se las han quitado. Todo un montaje político de los de siempre, que no se amañan y andan manipulando y engañando a la gente por intereses partidistas. ******************************* ¡Ah! Y ahora se lo montan a costa del Consultorio de Tenteniguada. Chiquito bodrio de lugar, tiene más cambaletas que la carretera de La Aldea. Pocos son los que han hecho elogios de tal mamotreto, colocado en medio de no se sabe qué, que se ha cargado los aparcamientos de Tenteniguada y que si por algunos fuera sería mejor derribarlo. No pega ni con cola con el pueblo en que se haya. Tenían que haber diseñado algo más coquetito, con un toque de canariedad y que no rompiera con el entorno. En su momento hubieron ideas para ubicarlo en un sitio más céntrico como la calle Manolito el cartero, pero ni caso. ¡Aquí se hace lo que digo yo, coño! A los muchachos de Asba, ni se les podía



MENTE



ni puede decir nada, eran y siguen siendo unos prepotentes. A razones no hay quien les gane. ¡Faltaría más! Y, los demás, a opinar al fondo del barranco si pueden. Eso sí, han sacado un panfletillo barriobajero, insultante y de pésima calidad cuestionando el por qué no se ha terminado. Pero, ¡respóndanlo ustedes hombre!. Será porque el contratista es de su cuerda, será porque la consejería de sanidad ha tenido que ir ampliando la partida económica, será porque pujó a la baja para llevarse la obra en contubernio



Obra ilegal en La Agujerá.



con el gobierno asbático y a la chita callando de tanta modificación se lleva gasto el doble (uno 500 mil €). No, si al final con tanto enredo va a salir tan caro como la piscina. ******************************** Se rumorea, se oye, se comenta que Gregorio Peñate está hasta los mismísimos. Que últimamente no está tan becerril en sus actitudes, que muestra cierta condescendencia hacia el grupo de gobierno. ¿Estará cansado de aguantar a los de siempre? Esos a los que no podía ver en pintura. Usted se metía en Asba con la condición de que desaparecieran el Sr. Sánchez o la Sta.Macu, pero ellos siguen pululando por ahí. No hay más que darse una vueltita por la calle Isla de La Gomera o por las reuniones que han hecho en fechas cercanas por los barrios. ¿Adivinan quiénes se sentaban entre el público? Allí estaban los de siempre, dando las consignas, controlando para que el personal-marioneta no se les fuera
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de las manos. Les dictan y escriben mociones que los mandadillos ni saben defender o lo hacen leyendo lo que les escriben. ¡Oiga! O igual está jarto de que intenten hacerlo trabajar durante toda la legislatura y para aguantar la carrera de fondo de cuatro años es demasiao pa'l cuerpo. ¿O tal vez está haciendo la cama para cambiarse pá otro lado?. De Asba fue al PP, del PP a Asba, volver al PP de nuevo es harto difícil. ¿Le irá a hacer carantoñas a Asava?. Tiempo al tiempo, como no se puede estar quieto mucho rato en el mismo sitio y más cuando siempre ha estado persiguiendo el poder y este se le ha escurrido entre las manos. ¿Se imagina si hubiera seguido en el PP?. Ahora estaría gobernando a pata suelta. ****************************** Pero, ¿habrá alguien que aún crea en ver burros volando? A esta alturas me parece que no. El número uno de la oposición de forma pacata intentó vendernos que las sustituciones de concejales electos era un trabajo de renovación del partico. ¿De qué habla? ¿Se cree que somos tontos? Diga más bien que les ofrecieron a todos ellos un sueldo por ir en su lista electoral, tal como ha venido haciendo siempre el Sr. Sánchez, comprando voluntades, y como perdieron las elecciones les hicieron una espantada. Mire, es que estar en la oposición es muy duro, máxime cuando no tienes vocación de trabajo altruista por la sociedad. Cuando se busca el beneficio personal corriendo detrás de un sueldo seguro, la cosa se pone más cruda. ¿Qué han hecho? Pues marcharse y se han quedado los que tienen un sueldo seguro, aún viven en casa de sus padres o los enchufaron en otras instituciones. En todo caso, no pintan nada porque siguen mandando los mismos de siempre aunque algunos vinieron con cantos de sirena anunciando el “ellos o nosotros”. Han ganado ellos: Paco Sánchez, Macu Vega, Antonio Sosa, José A. Peñate; que son los que imponen las directrices. ******************************** ¿Cómo se le ha quedado el cuerpo don Gregorio? Comentan las malas lenguas que está más cabreado que un macho con la revisión del Plan General. Al parecer le pararon el negocio del siglo que quería hacer allá por Las Vegas. ¿Era un
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SUSNO o un SUNCU? Sería por el hecho de urbanizarse lo suyo y de otros amigotes por lo que se pasó a Asba, seguido de sus correligionarios. ¿Por qué no dice la verdad hombre? Por otro lado está la obra supuestamente ilegal que ha hecho subiendo por el Barranquillo de la Agujerá. ¡Ah!, ¿pero usted no era el que estaba en contra de las ilegalidades y se le tiraba al cuello como opositor al sr. Sánchez cuando se cometían irregularidades? Pero claro, lo mío es mío y pá mi y los demás que se aguanten. ¿Esa ha sido siempre su política, no? ******************************* No se sabe si dijo “deportivo”, “despotismo” o “nepotismo”. Lo que sí quedó claro es que el sr. Yssa Atta quería decir que el grupo de gobierno dejara de contratar a los amigos para trabajar en el Ayuntamiento. No se acuerda el pollo de cuando fueron gallos. ¿Cómo se va a acordar si todavía no se le había caído el cascarón del culo y habla de oídas y por lo que sus jefes le dicen? Mejor se dedicara a los estudios y aprovechara el tiempo. No cabrían en los dedos de la mano los enchufados que tiene este ayuntamiento y que el grupo de gobierno actual ha tenido que asumir. Unos están cumpliendo a rajatabla con su trabajo, lo que da muestras de su honradez y eficacia, pero otros están viviendo del cuento y flaco favor le están haciendo al municipio y a las arcas municipales. A algunos han tenido que darles puerta porque los carguitos de confianza tienen que desaparecer cuando se van quienes los pusieron. Faltaría más. Se imaginan a trabajadores del ayuntamiento haciéndoles el servicio a la oposición en vez de al pueblo. En la actualidad, los cargos de confianza se irán cuando desaparezcan los que gobiernan y el resto de personal que ha entrado ha sido con total transparencia, por medio de oferta de empleo pública, en un estado de igualdad para todos los que reunían los perfiles adecuados. La Radio Municipal ha efectuado un buen trabajo a la hora de promocionar las ofertas de empleo. ¡Nadie se acuerda que antes se procediera así para facilitar la libre



¿Pero no decían que hacían las fiestas para el pueblo? Pues no, al parecer lo único que pretendían era vender su imagen. Malo, malo y como sigan así van a peor. No acusen a los demás de lo que ustedes hacían y hacen habitualmente. Se nota que están rascaos porque las fiestas vuelven a manos del pueblo y no del control político, pero hay algunos que con tal de molestar hacen lo que sea. Un ejemplo fue el pavoneo del Supertosca rojo y gualda con toro a la espalda que entre estampidos de “voladores” intentó boicotear el cierre de la Fiesta de San Juan '08, provocando e incordiando con sus aires de españolito venido a menos, insuflando ánimos a la Vista exterior del Consultorio de Tenteniguada. selección española. ¿Qué quedó del individuo aquel que juró con rebeldía la bandera canaria de las siete estrellas pueblo ha visto que los engañaron para verdes y que ahora cuestiona su valor conseguir votos dice que no asiste nadie simbólico y social? ¡Ah! ¿Qué nos tenía a los mismos. Para su fastidio decir que engañados a todos? Bueno, bueno, usted cuentan con muy buena salud, que los sabrá. mayores están muy contentos, que se



concurrencia! Con ello se evitan chanchullos, anulando los malos hábitos instaurados desde hace años. ******************************** ¡Aclárese sr. Atta!. Durante las elecciones, que ASAVA iba a quitar los bailes de mayores si salían. Ahora que el



efectúan más bailes que antes, que se atiende a nuestros mayores con más mimo y respeto, que se les ha ofertado más actividades de ocio, tiempo libre y salud. ¡Váyase un día y échese unas piezas hombre, a lo mejor se anima y jubila de la política, porque cada día que habla pierde enteros! ******************************* Acusaron en un pleno al pacto ASAVAPP de manipular las fiestas y a sus comisiones. ¡Habrase visto tal descaro y cinismo! Cuenten con los dedos de una mano cuántos concejales del grupo de gobierno han estado en comisiones de fiestas de barrio. Srta Fabiola, ustedes no les daban un duro, pero la concejalía de festejos ha aportado a cada fiesta de 2000 a 4000 €. Este hecho no era para protagonizar nada, sin embargo el sr. Peñate se convirtió en Las Vegas en el Pepemicro anunciando la romería, entrega de premios y trofeos. La srta. Naira se metió en la comisión de La Cantera asumiendo gran protagonismo para venderse políticamente. En las fiestas de San Juan y El Rincón los asbáticos dieron un paso atrás porque no les dejaron controlar las comisiones.



SEQ SERVICIOS ELECTRÓNICOS QUINTANA Venta, Instalación y Reparación de Video Cámaras, Videos y Televisores. Instalador de Energía Solar, Antenas Parabólicas, Colectivas e Individuales, Hilo Musical, Videos Porteros y Telefonía. Instalador oficial de Canal Satélite Digital. Avda. Los Almendros, 11 - La Barrera - VALSEQUILLO Tlf.: 928 57 08 34 - Móvil: 606 24 90 63



SONIDO E ILUMINACIÓN



BOLAÑOS ALQUILER DE EQUIPOS DE SONIDO E ILUMINACIÓN



Tlf./Fax: 928 570 106 VENTA DE EQUIPOS Y COMPLEMENTOS INFORMÁTICOS



( 928 570 646



CASA DE LA CULTURA DE TENTENIGUADA C/. San Juan, 18
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Por el equipo pasaron otras figuras destacadas como el Pollo de Guanarteme, hombre de dos pisos, Panchillo Matarrasa, Abel Cárdenes, Campeón de Canarias…



LA LUCHA DESDE SIEMPRE En aquellos tiempos en que El Palmeral formaba parte de la vida diaria del lugar, támaras, palmitos, pírganos, miel…, en La Fuente Agria, que absorbía la mayoría de la mano de obra, justo donde también tenían lugar aquellos sonados bailes, se desafiaban los hombres, presumiendo delante de las mujeres, unas luchas sobre la misma tierra desnuda, sin protección. Una época en que se nacía luchando. Fue un lunes, dice Miguel Morales, el día que Juan El Varón le propone a Diego Robaina de hacer un equipo de lucha. Allí en la parada del coche de hora, sitio de charla, por el año 1957-58 nace la llama del Unión San Roque. Empezaron a entrenar en un terrero improvisado delante de la iglesia. Trajeron un camión de arena y allí en medio de los eucaliptos se prepararon como pudieron hasta que llegó al Valle un reconocido puntal, José Pulido “Camurrita”. Este era amigo de Adancito, natural del barrio, e iba con frecuencia a su finca a soltar gallos ingleses de los que se sentía muy aficionado. En esas idas y venidas la Junta Directiva, junto con sus luchadores, decide proponerle entrenador del equipo. Recuperando la historia del club hablamos con Diego Robaina, Antonio



Hernández y con Miguel Morales. Llegaron a luchar al famoso Campo España en una selección de seis luchadores por equipo en la que estuvo Diego Robaina; contra el Castro Morales, el Guanarteme, el Rumbo recuerdan que combatieron defendiendo aquellos colores de su club, que como dice Santiago Henríquez, autor del libro Historia de la Lucha Canaria en Telde, eran muy parecidos a los equipajes de un equipo de fútbol. No se acuerdan cómo se hicieron con él, aunque Antonio, que no fue luchador sino seguidor del Unión San Roque, cree recordar que cada uno se compró el suyo y para desplazarse a los encuentros contrataban a los piratas de Telde. En unas fiestas de San Miguel se enfrentaron al Rumbo, que era uno de los equipos más destacados con su puntal Camurrita, perdiendo doce a nueve. Contaban con hombres destacados como Guillermo Rocha, Pollo de los Olivos que era el puntal, Paco Martín, hombre fuerte con mucha cintura, Paco Nieves, Diego Robaina, Miguel Robaina, Miguel Morales, Serafín Sánchez, todos del Valle de San Roque. Cuenta Miguel que le ganaron al invencible Guanarteme de aquella época, por doce a cinco, en el Barranquillo Don Zoilo. También se acuerda cuando fueron una vez a luchar a la Gavia y las mujeres decían: ¡Jesús, los hombres “esnúos”!



“Duró poco, dice Diego pensativo, como casi todo lo que se hace en este barrio”. Así y todo llevó el nombre del Valle y el del pueblo por muchos lugares, siendo el primer Club de Lucha del Pueblo. Esperemos que El Palmeral siga acompañándonos por muchos años. Paco Rodríguez



H.B. HELLBUSCH DEUTSCHE LANDBACKEREI



FÁBRICA DE PAN DE CENTENO Avda. Rey Juan Carlos I, 20 Tlfs.: 928 705 113 - 928 705 000 Fax: 928 705 619 E 35217 Valsequillo - Gran Canaria



Restaurante - Grill



“EL PUENTE” Luis Suárez Ortega ESPECIALIDAD EN CARNE A LA BRASA ASAMOS POLLOS POR ENCARGO La Parada, 5 - Tenteniguada Valsequillo Tlf.:



928 570 415



RAMPE, S.L. SERVICIO DE LIMPIEZA Tlf.: 928 705 531 - Fax: 928 570 141 Móviles: 636 985 572 636 985 573 - 639 985 574



Diego Robaina, Antonio Hernández y Miguel Morales



Peluquería Unisex



s Las V ega



Manicura - Pedicura Estética - Cerista Depilación eléctrica Extensiones, ... Avda. Las Vegas, 32 - Valsequillo Tlf.: 928 570 708 C/. Venezuela, 31 - Cruce de Sardina Vecindario - Tlf.: 928 795 034
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Flora de Valsequillo NOMBRE CIENTÍFICO: Monanthes Polyphyla NOMBRE VULGAR: Hierba Escamosa ESPECIE: Monanthes FAMILIA: Crassulaceae HÁBITAT: Es un endemismo canario que solo se encuentra en Tenerife, La Palma y Gran Canaria. Generalmente es una planta muy extendida localizada en colonias muy densas que puede encontrarse desde la costa a zonas forestales, en terraplenes y riscos sombríos. En Gran Canaria se la ha dado casi por extinguida, mencionada localmente solo en la zona de Tenteniguada, Valsequillo. HÁBITAT LOCAL: Esta especie que se ha datado solo en Tenteniguada por parte de los científicos, está casi extinguida pudiéndose observar algunos ejemplares de forma muy aislada en riscos y laderas rocosas, en zonas de umbría por encima de los 400 m. Ha estado muy sometida a la



antropización, haciendo mucho daño la cacería y ganadería junto con los cambios climatológicos que han reducido la pluviosidad y aumentado las temperaturas. En años frescos es más fácil encontrar algún que otro raro ejemplar en lugares como: Los Barrancos, Las Peñas, La Umbría, Bco. Coruña, etc.



C A R A C AT E R Í S T I C A S GENERALES: Planta arrosetada en forma de almohadilla, subrastrera con rosetas densas, cónicas o subglobosas, de color verde pálido o rosa, de hasta 2 ó 5 cm de altura y de 1 a 1'5 de diámetro. Estado siempreverde, de hojas carnosas, cuneado-espatuladas, convexas, glauco-verdes de hasta 8 mm de largo. Inflorescencias terminales de pocas flores, con pedúnculos frágiles rojizos y provistos de pelillos cortos. Flores de hasta 6 a 8 mm de diámetro, verdosas o pardorojizas. OBSERVACIONES: Es una planta extinguida en muchas zonas y en otras en peligro de extinción. Su época de floración es en primavera-verano de mayo a julio. Se reproduce por semillas y por medio de división de plantas madres.



EN VALSEQUILLO C/. TENERIFE, 10 - LA BARRERA - TENTENIGUADA TLF.: 928 705 338 - 928 570 970 - 928 705 383
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